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Niger: l’Algérie “regrette” que le recours à la violence 
ait pris le pas sur une solution politique

Tenue à Alger de la Conférence “Initiative nationale pour le 
renforcement de la cohésion et la sécurisation de l’avenir”

L’Algérie “regrette 
profondément” que le 
recours à la violence ait 

pris le pas sur la voie d’une solution 
politique négociée au Niger, à un 
moment où l’intervention militaire 
dans ce pays se précise, a indiqué 
samedi le ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger dans un 
communiqué.
“A un moment ou l’intervention 
militaire au Niger se précise, 
l’Algérie regrette profondément 

que le recours à la violence ait 
pris le pas sur la voie d’une 
solution politique négociée 
rétablissant pacifiquement l’ordre 
constitutionnel et démocratique 
dans ce pays frère et voisin”, 

précise le ministère dans son 
communiqué.
L’Algérie “demeure, en effet, 
animée d’une forte conviction que 
cette solution politique négociée 
demeure encore possible, que 
toutes les voies qui peuvent y 
conduire n’ont pas été empruntées 
et que toutes ces possibilités n’ont 
pas été épuisées”, ajoute la même 
source.
Le ministère souligne que 
“l’histoire de notre région 
enseigne abondamment que 

les interventions militaires ont 
été porteuses d’un surcroît de 
problèmes que de solutions et 
qu’elles ont été des facteurs 
supplémentaires d’affrontements 
et de déchirements plutôt que des 
sources de stabilité et de sécurité”.
“Avant que l’irréparable ne soit 
commis, et avant que la région ne 
soit prise dans l’engrenage de la 
violence dont nul ne peut prédire 
les conséquences incalculables, 
l’Algérie appelle toutes les parties 
à la retenue, à la sagesse et à la 

raison qui toutes commandent 
de redonner résolument la plus 
haute priorité à l’option politique 
négociée à la crise constitutionnelle 
actuelle épargnant ainsi au Niger 
frère et à l’ensemble de la région 
des lendemains lourds de menaces 
et de périls dont notamment un 
regain de vigueur et d’agressivité 
du terrorisme et des autres formes 
de criminalité qui affectent 
gravement la région”, conclut le 
communiqué.

La Conférence intitulée 
“Initiative nationale pour 
le renforcement de la 

cohésion et la sécurisation de 
l’avenir” s’est tenue samedi 
au Centre international de 
conférences (CIC) Abdellatif-
Rahal à Alger, avec la participation 
de plusieurs partis politiques, 
syndicats, organisations de la 
société civile et de représentants 
de la communauté nationale à 
l’étranger.
Présidant l’ouverture des 
travaux de cette conférence, le 
président du Mouvement El-Bina, 
Abdelkader Bengrina, a indiqué 
que cette initiative “n’est pas un 
évènement conjoncturel ou un 
enjeu”, affirmant qu’il s’agit d’un 
“engagement collectif responsable 
et un message algérien clair pour 
l’intérieur et l’extérieur”.
M. Bengrina a souligné que 
les parties de cette initiative 
étaient “déterminées à donner 
à leurs prochaines démarches 
le même degré d’importance 
en termes de conscience, de 

responsabilité nationale, et de 
présence populaire quelles que 
soient les circonstances et les 
défis”, d’autant, a-t-il dit, que 
cette initiative vise à “renforcer 
les valeurs de cohésion nationale 
et de mobilisation collective pour 
protéger le pays contre toute 
attaque”.
Cette initiative “demeurera fidèle 
au serment des chouhada et des 
moudjahidine, à leurs sacrifices 
et aux valeurs de la nation et du 
peuple algérien et ses aspirations 
à sécuriser l’avenir dans un Etat 
fort, social et démocratique qui 
crée le développement et soutient 
les valeurs de libération contre 
toutes les formes de colonisation 
et de tyrannie”, a-t-il ajouté.
A ce propos, M. Bengrina a salué 
la démarche du président de la 

République, M. Abdelmadjid 
Tebboune qui, a-t-il dit, “adhère 
à toutes les initiatives nationales 
visant la consolidation du front 
interne et le resserrement des 
rangs au niveau national”, mettant 
l’accent sur l’importance de 
“transformer l’intérêt du président 
de la République en un espace 
de dialogue national regroupant 
toutes les forces nationales, sur 
les enjeux et les défis politiques et 
socio-économiques du pays”.
Il a réitéré, en outre, son soutien 
aux efforts du président de la 
République visant à “préserver le 
serment des chouhada et à assurer 
le bien-être de la société”.
Le président du Mouvement El-
Bina a également salué les efforts 
consentis par l’Armée nationale 
populaire (ANP), digne héritière 
de l’Armée de libération nationale 
(ALN), et les différents corps de 
sécurité qui “défendent l’Algérie 
et sa sécurité nationale”.
Par ailleurs, il a réitéré le soutien 
des “parties de cette initiative 
aux causes justes dans le monde, 

en tête desquelles les questions 
palestinienne et sahraouie, dans 
leur lutte pour le recouvrement de 
leurs droits légitimes”.
De leur côté, les chefs de 
plusieurs partis politiques et 
des responsables de syndicats et 
d’organisations nationales ont 
affiché leur “soutien absolu aux 
réformes politiques et socio-
économiques opérées par le 
président de la République”, 
saluant son “engagement à 
défendre la mémoire de la 
Nation, à préserver le serment des 
chouhada et des moudjahidine, 
et à édifier une Algérie forte 
et prospère dans le cadre des 
principes de la Déclaration du 1er 
novembre 1954”.
Ils ont souligné, à cette occasion, 
l’impératif d’œuvrer à la 
“mobilisation de toutes les forces 
vives du pays afin de défendre 
les intérêts vitaux de la nation et 
ses positions constantes sous la 
direction du Président Tebboune”, 
affirmant que les institutions de 
l’Etat “sont une ligne rouge”, et 

que leur défense “est un devoir 
sacré” pour l’ensemble des 
acteurs sur la scène nationale.
Dans les recommandations 
sanctionnant cette Conférence, 
les participants ont appelé les 
Algériens “au renforcement 
du front interne, à l’adhésion 
autour des institutions de l’Etat 
et à soutenir ses positions 
stratégiques”, invitant au 
“resserrement des rangs et à 
l’unification des positions pour 
défendre les intérêts suprêmes du 
pays”.
Les élites politiques et 
académiques ont été également 
invitées à “cristalliser les idées 
de cette initiative en projets, en 
programmes et en mécanismes 
d’action commune à même de 
renforcer la cohésion nationale 
à tous les niveaux et sécuriser 
l’avenir des générations”.
Il s’agit aussi d’œuvrer “au 
maintien du contact avec 
l’ensemble des partenaires pour 
promouvoir cette initiative et 
expliquer ses objectifs”.

Le président Tebboune adresse un message 
écrit à son homologue égyptien

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
transmis un message écrit 

à son homologue égyptien, Abdel 
Fattah al-Sissi, par l’entremise de 
l’ambassadeur d’Algérie au Caire.
L’ambassadeur d’Algérie au Caire 
et représentant permanent auprès 
de la Ligue des États arabes, Hamid 
Shabira, a remis le message écrit du 
président algérien à son homologue 
égyptien, Abdel-Fattah al-Sissi.

La transmission a eu lieu lors d’une 
rencontre entre le ministre des 
Affaires étrangères de l’Égypte, 
Sameh Choukri, et l’ambassadeur 
Shabira.
Au cours de cette réunion qui 
s’est tenue mercredi dernier, le 
ministre égyptien des Affaires 
étrangères a exprimé sa volonté 
ferme de renforcer la coopération 
entre l’Algérie et l’Égypte à divers 
niveaux. Il a également souligné les 

avancées positives dans le domaine 
de la coopération économique entre 
les deux pays.
De son côté, Shabira a fait part de 
la détermination de l’Algérie à 
promouvoir la coopération entre 
les deux nations, en particulier dans 
les secteurs de l’investissement, 
du partenariat et des échanges 
commerciaux. L’objectif est 
d’exploiter les vastes opportunités 
disponibles en Égypte et en Algérie.
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Après l’ENIEM, Aoun donne un coup d’accélérateur 
au projet ENIE

Privatisation de l’ENIEM : 
Ali Aoun affirme que l’État n’envisage en aucun cas de 

privatiser l’ENIEM

Discussions en cours entre l’Algérie et la Chine 
concernant le financement des grands projets

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid, a eu jeudi 
dernier,  une rencontre 

avec l’Ambassadeur de Chine en 
Algérie, Li Jian. Les discussions 
ont été centrées sur les liens 
économiques et financiers 
mutuels.
Selon le communiqué officiel 
du ministère, les entretiens ont 
particulièrement porté sur « les 
résultats de la visite en Chine 
effectuée par le Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, en juillet dernier ».
Dans un contexte où les deux 
pays affichent une volonté 
résolue de renforcer leurs 
relations solides, des points 

importants ont été abordés, 
notamment la promotion des 
investissements, l’intensification 
des échanges commerciaux et la 
collaboration dans des domaines 
clés tels que les infrastructures et 
le développement.
Le ministre salue le rôle joué 

par les parties chinoises
Lors de leur récente rencontre, 
le Ministre des Finances, Laaziz 
Faid, a tenu à saluer le rôle crucial 
des entreprises chinoises dans 
l’épanouissement de l’économie 
algérienne. Il a également 
exprimé son souhait d’une 
implication « plus prononcée » 
de ces entreprises sur le marché 
algérien, notamment en matière 

d’investissement.
De son côté, l’Ambassadeur de 
Chine en Algérie s’est félicité de 
la qualité des relations bilatérales 
entre les deux pays. Il a réaffirmé 
l’engagement continu de la 
Chine à renforcer davantage la 
coopération algéro-chinoise, en 
incluant des domaines tels que la 
finance, les infrastructures et la 
digitalisation.
Le communiqué conjoint 
indique que les deux parties sont 
tombées d’accord pour maintenir 
un dialogue actif et des échanges 
constructifs en vue d’établir 
un partenariat mutuellement 
avantageux.

Le Ministre de l’Industrie 
et de la Production 
Pharmaceutique, 

Ali Aoun, a réaffirmé hier 
l’engagement de l’État envers les 
piliers de l’industrie nationale en 
apportant son soutien aux plans 
de redressement envisagés.
Après l’ENIEM, Aoun s’est 
rendu en visite aux locaux 
de l’entreprise nationale de 
l’industrie électronique (ENIE), 
à Sidi Bel Abbès.
En marge de cette visite, le 
ministre a souligné la nécessité 
de relancer l’entreprise pour 
qu’elle trouve une place sur le 
marché national.

Après l’ENIEM, Aoun veut 
revitaliser l’ENIE

Après une visite inopinée à 
l’ENIEM (entreprise nationale 
de l’industrie électroménagère) 

dont le siège se situe à Tizi 
Ouzou, Ali Aoun s’est rendu 
à Sidi Bel Abbès pour faire le 
point sur l’ENIE.
Il a mis en avant l’importance de 
coordonner les efforts des cadres 
de gestion pour réorganiser la 
société nationale et améliorer 
sa gestion. Parmi les réformes 
citées par Ali Aoun, il y a le 
changement du modèle de 

gestion traditionnel,   Garantir un 
accompagnement pour stimuler 
la production, notamment de 
téléviseurs, est également au 
programme des pouvoirs publics 
pour l’ENIE.
Une attention particulière a 
été portée sur la nécessité de 
renforcer les unités de vente 
commerciales de l’entreprise à 
travers le pays, compte tenu de 

leur récente interruption.
Au cours de son discours, 
Aoun a souligné qu’une feuille 
de route claire est essentielle 
pour atteindre cet objectif. 
Des instructions strictes ont 
été données pour élaborer un 
plan de travail efficace et pour 
accélérer le nouveau programme 
de l’entreprise, y compris 
dans la production de tablettes 
électroniques en partenariat 
avec le secteur de l’éducation 
nationale.

Vers la revitalisation 
des entreprises nationales

Cette initiative s’inscrit 
dans la stratégie globale 
du gouvernement visant à 
revitaliser l’industrie nationale. 
Le Président de la République 
avait déjà exprimé son 
désir de renforcer le secteur 

industriel, mettant fin à l’ère de 
l’assemblage et encourageant 
la production locale dans des 
domaines tels que l’électronique 
et l’électroménager.
Dans le cadre de cette stratégie, 
Ali Aoun s’était rendu au siège 
de l’ENIEM ce 9 aout pour une 
visite d’inspection. Le ministre 
a effectué cette visite pour 
s’enquérir de près de la situation 
de l’entreprise et s’entretenir 
avec ses cadres dirigeants.
Déplorant la situation financière 
de l’entreprise, Ali Aoun a réfuté 
toute supposition selon laquelle 
l’État envisagerait de privatiser 
la société pour la « sauver 
». Néanmoins, les autorités 
comptent sur des partenariats 
avec des acteurs privés 
pour relancer la dynamique 
économique de l’ENIEM.

Ali Aoun a choisi 
d’entamer sa visite de 
travail dans la wilaya de 

Tizi-Ouzou en se rendant au siège 
de l’ENIEM pour s’enquérir de 
près de la situation de l’entreprise 
et s’entretenir avec ses cadres 
dirigeants.
Sur place, le ministre de 
l’Industrie a d’abord déploré le 
fait que la situation financière 
déplorable dans laquelle se 
trouve l’entreprise l’empêche 
d’exploiter son potentiel de 
manière optimale. L’ENIEM 
possède une capacité de 
production annuelle de 44 000 
réfrigérateurs petit format, 
130 000 réfrigérateurs grand 
format, 55 000 cuisinières et 
40 000 climatiseurs.

Concernant le volet financier, 
Aoun a déclaré que les dettes 
accumulées par l’usine ENIEM 
poussent l’État à réfléchir sur 
des pistes à même de lui insuffler 
une nouvelle dynamique. « Sans 
un plan de développement et de 
production, le sort des employés 
de l’entreprise est menacé », a 
encore insisté le ministre.
Ensuite, A. Aoun est revenu 
sur la question délicate de la 
privatisation. À ce propos, il 
affirmera que l’État n’envisage 
en aucun cas de privatiser 
l’ENIEM. Toutefois, il n’a pas 
exclu la possibilité d’établir des 
partenariats avec des entreprises 
étrangères ou des opérateurs 
économiques locaux.
Sur le plan du management, le 

ministre Aoun a fait savoir qu’à 
partir du mois de septembre, les 
cadres dirigeants de l’ENIEM 
passeront au régime du contrat 
de performance. Une mesure 

qui s’inscrit dans les nouvelles 
méthodes de gouvernance des 
entreprises économiques.
Par ailleurs, au cours de la 
même visite, Ali Aoun s’est 

rendu chez l’unité de produits 
pharmaceutiques, Aldaph Spa 
Novo Nordisk, l’usine d’Azazga, 
Sarl Steel Solide et la compagnie 
nationale, Electro-Industries.
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RENTRÉE SCOLAIRE 2023 :

Le ministère de l’éducation dévoile la liste des fournitures pour les 3 paliers

Le secteur du travail, de l’emploi 
et de la sécurité sociale se 

dote d’une nouvelle plateforme 
numérique “Tawassol”

Le Ministère de 
l’Éducation nationale 
a pris une initiative 

significative susceptible de 
soulager les parents et les élèves 
en cette rentrée scolaire. Dans 
une annonce faite aujourd’hui, 
dimanche, le ministère a dévoilé 
la liste officielle des fournitures 
scolaires nécessaires pour 
l’année 2023-2024.
Affaires scolaires 2023 : le 
ministère dévoile la liste des 
fournitures pour les 3 paliers
Ce dimanche, le ministère de 
l’Éducation Nationale a publié 
un listing détaillé des affaires 
scolaires nécessaires pour 
la rentrée 2023 sur sa page 

Facebook officielle.
L’annonce comprend une 
liste détaillée des fournitures 
nécessaires pour les trois paliers 
scolaires (primaire, moyen, 
secondaire) couvrant ainsi 
l’ensemble de la saison scolaire 
2023/2024.
Pour le palier moyen, la liste 
est générique à toutes les 
années de scolarité, tandis que 

pour le palier primaire, elle est 
structurée en plusieurs listings 
spécifiques à chaque niveau. En 
ce qui concerne l’enseignement 
secondaire, les listes sont 
définies en fonction du niveau et 
de la branche d’étude choisie.
Cette initiative a pour objectif 
premier de rationaliser l’achat 
des fournitures scolaires, offrant 
ainsi une solution pratique 
aux familles qui cherchent 
à gérer les coûts associés à 
la rentrée à l’avance. Cette 
démarche s’inscrit également 
dans la continuité des efforts du 
ministère pour alléger le fardeau 
des cartables scolaires.
Listing des affaires scolaires : le 

ministère vise une rentrée plus « 
fluide »
Cette liste se révèle être une 
ressource précieuse pour les 
parents et les élèves, leur 
permettant de s’organiser 
efficacement pour la rentrée. 
Quelques années auparavant, 
les parents comme les enfants 
avaient à attendre la première 
semaine de rentrée pour 
connaitre la liste des fournitures 
scolaires dont ils avaient besoin.
Cette situation créait souvent des 
bousculades dans les papeteries, 
des pénuries de certains articles, 
et même des retards dans les 
achats, souvent soldés par des 
sanctions du ou des professeurs.

Rentrée scolaire 2023/2024 : 
qu’en est-il des prix des livres ?
Dans un communiqué rendu 
public la semaine dernière, 
le ministère de l’Éducation 
Nationale a annoncé le maintien 
des prix appliqués sur les livres 
scolaires pour la prochaine 
rentrée.
Sous réserve d’obtenir une 
accréditation de l’Office 
National des Publications 
Scolaires attestant qu’ils 
n’ont pas appliqué de marge 
supplémentaire sur les prix 
indiqués, les librairies privées 
pourront commencer à vendre 
les livres scolaires à partir du 22 
aout.

Le secteur du travail, 
de l’emploi et de 
la sécurité sociale 

s’est doté d’une nouvelle 
plateforme “Tawassol”, 
lancée mardi à Alger, dans 
le but de développer les 
mécanismes de coordination 
entre le secteur, le Conseil 
supérieur de la jeunesse et 
l’Observatoire national de 
la société civile.
Présidant une journée 
d’information sur la 
numérisation du secteur, en 
compagnie de la ministre 
de la Numérisation et 
des Statistiques, Meriem 
Benmouloud, le ministre du 
Travail, de l’Emploi et de 
la Sécurité sociale, Fayçal 
Bentaleb, a souligné que 
cette plateforme numérique 
visait à améliorer les 
mécanismes de coordination 
et de communication entre 
les instances consultatives, 
comme le Conseil supérieur 
de la jeunesse (CSJ) et 
l’Observatoire national de 
la société civile (ONSC), en 

vue de renforcer la prise en 
charge des préoccupations 
des citoyens, en général, et 
des jeunes, en particulier.
Le ministre a également 
annoncé le lancement 
d’un portail électronique 
“Khadamati” regroupant 
les différentes plateformes 
développées par le secteur 
du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale, 
en vue de “renforcer la 
transparence et conférer 
davantage de flexibilité aux 
services assurés aux usagers 
du secteur”, notamment 
les plateformes destinées 
aux assurés sociaux, aux 
bénéficiaires de l’allocation 
chômage et aux retraités.
Le nouveau portail 
électronique permettra 
également de réduire les 
délais de prise en charge 
des préoccupations des 
citoyens auxquels il 
évitera les désagréments 
du déplacement vers les 
structures du secteur.

Importation des fournitures scolaires en Algérie :

Une importante cargaison 
arrive prochainement

Dans le but de prévenir 
toute pénurie de 
fournitures scolaires 

à l’approche de la rentrée 
scolaire, le ministère du 
Commerce et de la Promotion 
des Exportations a récemment 
accordé trois licences 
d’importation bancaire pour 
l’approvisionnement en 
cahiers.
Selon le média arabophone « 
EChorouk », les préparatifs 
pour la prochaine rentrée 
scolaire sont en plein essor 
au sein de tous les ministères 
concernés. Le secteur du 
commerce, en particulier, 
s’engage à garantir une 
abondance d’articles scolaires 
à des prix raisonnables, 
couvrant ainsi la demande. 
Ces efforts ont conduit les 
autorités à octroyer trois 
licences d’importation 
supplémentaires à trois 
opérateurs pour l’importation 
de cahiers, qui sont parmi les 
articles les plus demandés par 
les élèves, les enseignants et 
les étudiants universitaires.
Il est prévu que le premier 
chargement de cahiers arrive 
au port d’Annaba la semaine 
prochaine. Ces cahiers, 
destinés à la consommation 
directe sur les marchés, 
viendront s’ajouter aux 
stocks importés ainsi qu’au 
surplus accumulé de l’année 
précédente. Ce surplus, détenu 
par les opérateurs, avait connu 
un ralentissement à cause de 
la flambée des prix sur les 
marchés mondiaux du papier, 
en raison des répercussions 
de la crise sanitaire mondiale 
et de la demande élevée en 
papier pendant la période de 

la pandémie.
Préparatifs intensifs et 
mesures de sensibilisation
L’importance cruciale de la 
rentrée scolaire a mobilisé les 
ministères pour prendre des 
mesures rapides et adéquates. 
Le ministère du Commerce 
et de la Promotion des 
Exportations a mis en place 
des procédures d’urgence pour 
assurer l’approvisionnement 
en fournitures et équipements 
scolaires à des prix abordables 
pour les citoyens dès le 
mois de juin dernier. Cela 
a impliqué la surveillance 
de la production locale, 
l’évaluation des besoins en 
importation et la préparation 
de la deuxième édition du 
Salon de la Rentrée Scolaire, 
qui se tiendra au Palais des 
Expositions de l’Alger, du 31 
août au 11 septembre.

Ce salon vise à permettre aux 
parents d’élèves d’acheter 
diverses fournitures scolaires 
à des prix compétitifs. Il offre 
également une opportunité 
aux exposants de promouvoir 
leurs produits avant la rentrée, 
rapprochant ainsi les produits 
des consommateurs.
Engagement et Provisions 
pour la Rentrée Scolaire

Le salon sera accompagné 
d’espaces locaux pour les 
exposants, proposant des 
tarifs incitatifs pour les 
encourager à vendre des 
fournitures scolaires à des 
prix compétitifs.
Il est à noter que le ministre 
du Commerce, Tayeb 
Zitouni, avait précédemment 
annoncé une allocation de 
88,6 millions de dollars pour 
garantir la disponibilité des 
fournitures scolaires sur 
le marché algérien. Cette 
somme pourrait être doublée 
ou triplée en fonction des 
besoins. Il a également rassuré 
le public en déclarant que les 
stocks restants des années 
précédentes couvraient entre 
20 % et 30 % des besoins du 
marché.
Enfin, il a souligné que de 
nombreuses catégories de 
fournitures scolaires ne 
nécessitaient pas de licences 
d’importation préalables, 
telles que les sacs à dos et les 
cartables, afin d’assurer leur 
disponibilité en douceur avant 
la rentrée scolaire. Jusqu’à 
présent, son ministère a traité 
73 demandes de licences 
d’importation sur un total de 
250, provenant d’importateurs 
d’articles scolaires.
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AAPI : 
Vers le lancement d’une “Bourse de partenariat” 
pour faciliter les contacts entre les investisseurs

Marché national :
Les légumineuses et le riz disponibles en quantités 

suffisantes

L’Agence algérienne 
de promotion de 
l’investissement (AAPI) 

s’apprête à lancer la “Bourse de 
partenariat” via sa plateforme 
numérique pour faciliter les 
contacts entre les investisseurs 
algériens et étrangers et leur 
permettre de réaliser des projets 
conjoints, a annoncé le directeur 
général (DG) de l’Agence, Omar 
Rekkache.
Ce projet “ambitieux” se veut 
un mécanisme permettant aux 
investisseurs locaux et étrangers 
de manifester leur intérêt pour 
des projets de partenariat, a 
déclaré à l’APS M. Rekkache, 
précisant que l’Agence sera le 
trait d’union entre les deux parties 
pour faciliter la concrétisation des 
projets convenus.
Cette Bourse aura pour effet de 
“créer une dynamique” dans le 
domaine de l’investissement, car 
elle facilitera les contacts entre 
les investisseurs, selon le même 
responsable, qui a affirmé que 
l’Agence fera la promotion des 
expériences d’investissement 
concluantes dans le cadre de la 
“Bourse de partenariat”.
Concernant la date du lancement 
de ce service, le DG de l’AAPI 
a fait savoir que ça interviendra 
après la promulgation de la loi 
fixant les conditions et modalités 
d’octroi du foncier économique 
relevant du domaine privé de 
l’Etat et destiné à la réalisation de 
projets d’investissement.
Et d’ajouter que les efforts de 
développement de la plateforme 
numérique se poursuivaient pour 
inclure tous les services liés à 
l’investissement.
Outre le lancement de la “Bourse 
de partenariat”, un service 

permettant de consulter les 
offres de foncier économique 
et de soumettre des demandes 
via la plateforme de l’Agence 
sera également ouvert, après 
la promulgation de la loi sur le 
foncier économique.
Grâce aux améliorations qui 
seront apportées à la plateforme 
numérique et à l’échange 
d’informations avec les services 
des Douanes et de la Direction 
générale des impôts (DGI), 
“l’AAPI pourra à l’avenir 
identifier, en temps réel, les 
projets qui commencent à 
bénéficier des avantages, ainsi 
que leur taux d’avancement et 
le nombre réel d’emplois créés”, 
selon le responsable.
Pa ailleurs, M. Rekkache a 
rappelé que le protocole signé 
entre l’AAPI et la DGI, juin 
dernier, avait facilité l’échange 
d’informations entre les deux 
parties au titre du contrôle des 
avantages fiscaux, ajoutant que 
“les contacts sont en cours avec 
les services douaniers en vue 
d’activer l’interopérabilité des 
systèmes d’information, de même 
pour le ministère du
Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale”.
Par ailleurs, M. Rekkache a mis 
en avant le rôle de la diplomatie 
économique, qui a drainé 

beaucoup d’investissements 
étrangers en Algérie.
“Les ambassades algériennes 
ont multiplié les démarches 
en vue de faire connaître les 
opportunités d’investissement en 
Algérie ainsi que les avantages 
offerts par le nouveau Code de 
l’investissement”, a-t-il soutenu.
Saluant le rôle des Algériens 
de la diaspora en faveur de 
l’investissement en Algérie, 
notamment en établissant des 
projets de partenariat avec 
des étrangers ou en proposant 
des investisseurs étrangers à 
l’Agence, M. Rekkache a fait 
savoir que la moyenne des projets 
d’investissement enregistrés 
auprès de l’Agence devrait 
atteindre 1000 projets/mois après 
la promulgation de la loi relative 
au foncier économique, contre 
350 projets actuellement.
“Plusieurs grandes compagnies 
ont manifesté leur intérêt pour 
l’investissement en Algérie et 
attendent l’entrée en vigueur 
de la loi relative au foncier 
économique”, a-t-il dit.
 10.000 projets d’ici début 2024 
Entre novembre 2022 (lancement 
de l’activité de l’AAP) et le 31 
juillet 2023, le nombre de projets 
enregistrés au niveau des guichets 
uniques décentralisés et du 
guichet unique des grands projets 

et des investissements étrangers a 
atteint un total de 3.120 projets, 
d’une valeur dépassant les 1.731 
milliards de dinars. Quelque 
10.000 projets devraient être 
enregistrés d’ici début 2024 à la 
faveur de la loi relative au foncier 
économique.
Le bilan fait état de 3.054 projets 
(97,8%) d’investisseurs locaux, 
pour une valeur de 896 milliards 
de dinars, qui devraient créer plus 
de 70.000 emplois.
Parmi ces projets locaux, il y 
a 17 investissements dans des 
“mégaprojets”, selon le même 
bilan.
L’Agence a enregistré 66 autres 
projets, dont 41 projets au titre 
du partenariat local-étranger et 
25 projets étrangers directs, pour 
une valeur globale de plus de 
834 milliards de dinars, devant 
générer près de 9.000 emplois.
La Turquie (25 projets) et la 
Chine (11 projets) arrivent en 
tête en termes d’investissements 
étrangers enregistrés issus des 
cinq continents.
Près de 100 sociétés étrangères 
ont également manifesté à 
l’Agence leur volonté d’investir 
en Algérie, dont de grandes 
sociétés internationales, a-t-il fait 
savoir.
Pour ce qui est des secteurs 
les plus attractifs, le secteur de 

l’Industrie vient en tête avec 
1.595 projets, soit 51% du volume 
global des projets enregistrés 
auprès de l’Agence, pour une 
valeur de plus de 1.330 milliards 
de dinars, devant générer près de 
50.000 emplois.
Le secteur du Bâtiment, des 
travaux publics et de l’hydraulique 
vient en deuxième position avec 
un total de 462 projets, suivi 
des secteurs des Transports 
(455 projets), de l’Agriculture 
(198 projets), des Services (192 
projets), du Tourisme (124) et de 
la Santé (94 projets).
Quant à la répartition des 
projets enregistrés, à travers les 
différentes régions, il a cité 1612 
projets enregistrés dans le nord, 
devant créer plus de 48.000 postes 
emplois, 927 projets dans la 
région des Hauts Plateaux, devant 
générer plus de 22.500 emplois 
et 581 projets dans le sud, devant 
créer près de 9.000 emplois.
Par ailleurs, 600 projets 
d’investissement ont 
bénéficié d’une prolongation 
exceptionnelle des délais de 
bénéfice des avantages au titre 
de la phase de réalisation, dans le 
cadre d’une approche exigeant de 
l’investisseur de justifier le retard 
accusé dans la concrétisation 
du projet, avant une visite sur 
le terrain de la commission 
spécialisée pour constater l’état 
d’avancement du projet, a fait 
savoir M. Rekkache.
Cette approche, où l’investisseur 
s’engage à achever son projet 
dans la limite de la période de 
prolongation accordée, a permis 
de concrétiser plusieurs projets, a 
dit le DG de l’AAPI.

L’Office algérien 
interprofessionnel 
des céréales (OAIC), 

importateur exclusif des légumes 
secs et du riz, dispose d’un stock 
suffisant de ces produits pour 
“satisfaire aisément” les besoins 
du marché national, a affirmé 
jeudi dans un communiqué 
le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
démentant les informations au 
sujet d’une prétendue lenteur 
d’approvisionnement du marché.
“L’OAIC, importateur exclusif 
des légumineuses et du riz, est à 
même de répondre aisément, de 
par ses capacités et ses moyens 
opérationnels, à l’ensemble 

des demandes en ces produits à 
l’échelle nationale”, indique la 
même source.
“Suite à des informations relayées 
sur les réseaux sociaux et à des 
déclarations faites sur des chaînes 
médiatiques au sujet d’une lenteur 
enregistrée par l’OAIC dans 
l’approvisionnement du marché 
national en légumineuses et qui 
risquerait de durer quelques mois”, 
le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural 
“dément en bloc ces déclarations 
dénuées de tout fondement qui 
participent à générer un climat 
de pression intolérable parmi nos 
concitoyens”.
L’OAIC dispose de “quantités 

considérables et suffisantes de 
légumineuses et de riz (stocks 
de régulation et de sécurité)”, 
note la même source, rappelant 
que les produits en question sont 
emballés et floqués de la marque 
de l’OAIC ou de la Coopérative 
des céréales et des légumes secs 
(CCLS), et proposés en “packs de 
différents volumes (à partir de 1 
kg) et à des prix raisonnables”.
Pour ce qui est des opérateurs 
économiques et des industriels 
(publics ou privé): les grossistes, 
les détaillants et les restaurants 
collectifs, le ministère a souligné 
que la vente de ces produits est 
“libre” et qu’elle “intervient sur 
demande auprès de l’OAIC”.
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I ls sont venus d'un peu 
partout, ils sont tous là, nos 
émigrés de France, Canada, 

Angleterre, Egypte, et d'autres 
pays de l'occident et du Moyen-
Orient pour ne citer que ceux-
là, pour passer des vacances 
agréables au"bled" en famille 
dans la chaleur familiale et 
auprès des amis, sous un soleil 
éclatant d'un mois d'Aout oh 
! Combien cher pour tous les 
Algériens. En effet c'est en cette 
date historique (1955/1956), qui 
marque le double anniversaire 
de l'offensive militaire du 
nord Constantinois lancé par 
feu Zigoud Youcef et la tenue 
du congrès de la Soummam 
Ifri (Bejaia) déterminante 
pour le recouvrement de 
l'indépendance chèrement 
acquise. Ainsi dans cette 
ville coquette comme dans 
les autres cités côtières du 

pays, nos touristes ont envahi 
les villes côtières et même 
les villages les plus reculés 
pour passer leurs vacances en 
toute sécurité et quiétude dans 
leur pays d'origine. En effet 
Beaucoup d'entre eux que nous 
avons rencontrés à Annaba 
sont venus cette année avec 
leurs progénitures. "Moi je suis 

venue de Londres depuis plus 
de 15 jours avec mes enfants, 
ma famille habite dans la rive 
de la plaine Ouest, je compte 
revenir l'année prochaine" 
nous avons trouvé toutes les 
facilités auprès des douanes" 
nous a fait savoir une jeune 
dame.  C'est pratiquement le 
même sentiment dégagé par 

nos interlocuteurs que nous 
avons approchés. En effet un 
autre père de famille venu lui 
de Belgique dira " moi je suis 
là depuis presque deux mois 
je viens régulièrement chaque 
année pour passer le mois de 
Ramadan et en été, le problème 
pour moi ne se pose pas parce 
que je suis déjà en retraite ". Un 

autre père de famille de deux 
garçons, qu'on a également 
approché pour mieux savoir sur 
les procédures administratives 
d'entrée et de sortie du territoire. 
" Ma femme et mes enfants 
sont arrivés par avion à Annaba 
et moi, j'ai préféré prendre le 
bateau parce que j'ai ramené 
mon véhicule pour pouvoir 
circuler facilement et rendre 
visite aux familles, je réside à 
Nice depuis près de 20 ans et 
je viens d'acheter une maison 
comme deuxième résidence 
à Annaba… Je ne veux pas 
que mes enfants perdent leurs 
coutumes ancestrales basées 
sur la religion de l'Islam 
leurs mœurs et l'amour de 
la patrie, nous reviendrons à 
chaque fois si possible car je 
suis déjà venu dernièrement 
pendant les vacances d'hiver, 
dira ainsi notre  sympathique 
interlocuteur.

ANNABA AU MOIS D'AOUT

Accueil chaleureux d’une forte présence des  
ressortissants algériens établis à l’étranger

Tayeb Zgaoula

La nouvelle  
circonscription 
‘’Benmostefa 

Benaouda’’ (Ex Draa Errich) 
connaît un véritable boom 
urbain, où de nouveaux 
quartiers sont apparus en 
s’étirant de façon imprévue.  
Le bureau de poste  implanté 
dans  la commune, ne suffit 
plus à lui seul vu son exigüité, 
et ne répondant plus au flux des 
usagers.  Des habitants de la 
cité ‘’2000 logements’’  se sont 
rapprochés de notre rédaction  
pour expliquer cette situation 

pénible, vécue, notamment 
lors des jours de virement des 
salaires et pensions de retraite. 
Mais de l’avis de beaucoup 
d’usagers, cette agence demeure 
insuffisante devant l’affluence 
quotidienne des citoyens. En 
effet, chaque jours c'est le rush 
au niveau des guichets de poste 
et les quelques préposés aux 
guichets ne peuvent satisfaire 
les longues files d'attente. 
«Pourquoi ne pas envisager la 
réalisation d’une autre agence 
postale à Drraa Errich?» 
s'interrogent nos visiteurs, 
d'autant, disent-ils, qu'ils ont 

eu écho du projet  et du choix 
de l’assiette foncière.
Devant cet état de fait, des 
voix s’élèvent pour demander 
à Algérie Poste la réalisation 
de nouveaux bureaux de postes 
dans les quartiers populeux 
de la ville, dans le souci de 
désengorger l’agence du 
centre-ville. « J’aurai aimé 
que nous ayons un bureau de 
poste dans notre cité pour nous 
épargner les déplacements 
jusqu’à l’agence postale, située 
à un 1 km de chez nous », 
s’exclama un retraité habitant 
ce quartier.

ANNABA / LOCALITÉ “BENAOUDA BENMOSTEFA’’ 

Les habitants de la cité “2000 logements’’ réclament 
l’ouverture d’un bureau de poste

Sara.Y

Censés  être utilisés 
pour atténuer  quelque 
peu la pression sur les 

guichets de poste, les quelques 
distributeurs automatiques de 
billets des banques privées 
installées au niveau de  Plaine 
Ouest, notamment les cités du 
08 mars  et la cité Safsaf, ne 
fonctionnent pas depuis des 
semaines.  La semaine passée, 
à la poste de la cité Safsaf,   
plusieurs personnes ne pouvant 

plus supporter d'attendre la 
chaîne ont voulu utiliser leurs 
cartes magnétiques, mais 
peine perdue, le DAB était 
hors service, y compris ceux 
des banques privées. Les 
nombreux usagers, notamment 
les retraités, rencontrés ont 
affiché leur colère face à ces 
défaillances répétitives et qui 
perdurent. Comme par hasard 
ces pannes ne surviennent qu’à 
la veille des versements des 
pensions de retraite. Un client 

nous fera remarquer que les 
cartes magnétiques de retrait 
d’argent expirent pour la 
plupart  au mois de septembre 
2023, et que les responsables 
des banques privées ne se 
sont même pas donné la 
peine d’expliquer aux usagers 
les dispositions envisagées 
pour la réactivation ou le 
renouvellement de leurs cartes. 
Au niveau des prestations de 
service, plusieurs clients ont 
décrié leur dégradation. 

ANNABA / ALGÉRIE-POSTE ET BANQUES PRIVÉES 

Pannes prolongées des DAB des banques privées à la 
Plaine Ouest et dégradation des prestations de service 

Sihem Ferdjallah 
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En application 
des instructions 
du ministère 

du commerce et de la 
promotion des exportations 
concernant  le processus 
d’approvisionnement du 
marché local en denrées 
alimentaires de large 
consommation, notamment 
le sucre et  s’assurer de la 

disponibilité de ce produit 
essentiel, les services de 

la direction du commerce 
(DCP) ont effectué des visites 

d’inspection sur le terrain où 
des  stocks  de sucre, largement 
suffisants, ont  été constatés  
pour  assurer la disponibilité  
de  ce produit et éviter tout 
risque de pénurie, tel que 
colporté à travers les réseaux 
sociaux. Il convient de noter 
que le ministère du Commerce 
a assuré que le processus 
d’approvisionnement du 
marché local en sucre  se 

déroule de manière normale 
contrairement aux rumeurs 
persistantes d’individus mal 
intentionnés. C’est au travers 
des réseaux sociaux que cette 
mafia agit pour véhiculer 
de fausses informations en 
matière d’approvisionnement 
des produits de large 
consommation, dans le but de 
déstabiliser le marché local et 
imposer des prix à leur guise.

ANNABA / COMMERCE 

La Direction du commerce suit de près les 
approvisionnements de produits de large consommation

Sara.Y

Le nombre de dossiers 
liés à des  demandes 
de logement sur la 

commune a atteint plus de 
6.800 dossiers dont certains 
dépôts remontent de 2009 
jusqu’à 2023, avant que les 
responsables n’annoncent la 
liste nominative des logements 
sociaux à attribuer s’élevant à 
90 logements issus du quota 
des 553 logements annoncé 
en 2020, et dont les clés ont 

été remises aux bénéficiaires 
en 2021, indiquant  que la 
distribution des 90 logements 
s’est déroulée dans de très 
bonnes conditions. Face 
à la crise du logement, 
qui s’est accentuée dans 
la commune sus indiquée, 
surtout face à la densité de 
la population croissante au 
cours de ces dernières années, 
la commune a connu un 
important développement, car 
le commerce a prospéré avec 

l’ouverture de restaurants en 
plus des anciens restaurants  
qui faisaient la renommée 
de la commune, attirant 
de nombreuses familles de 
l’intérieur et de l’extérieur, 
en sus des espaces publics et 

commerciaux destinés à la 
vente de denrées alimentaires 
et autres produits. La 
commune  s’est également 
renforcée avec de nombreux 
équipements publics 
importants, comme une 
clinique multiservices à El 
Kalitoussa regroupant divers 
services  de la maternité et de 
l’enfance, une salle de soins, 
de radiologie, un laboratoire 
d’analyses, la médecine 
générale, etc.

D’autre part, le  wali 
d’Annaba, Djamel Eddine 
Berrimi, s’est engagé à 
intercéder auprès du ministère 
du logement afin d’attribuer 
un nouveau  quota pour les 
habitants de la commune 
dans le but d’atténuer la 
grande crise du logement 
dans cette région et de fournir 
un logement décent aux 
habitants pour atténuer leurs 
souffrances dans lesquelles ils 
pataugent depuis des années.

ANNABA / HABITAT  

Près de 6.800 dossiers de demandes de logements locatifs 
publics et sociaux déposés à Berrahal

S.F 

La clinique 
d’ophtalmologie située 
au champ de Mars 

connaît une détérioration 
majeure en raison de la situation 
désastreuse dans laquelle elle se 
trouve, que ce soit en termes de 
services ou en termes d’état des 
lieux de la bâtisse qui nécessite 
une restauration. Un état des 

lieux dégradant qui a nui à 
la prise en charge optimale 
des patients, car  la clinique 
d’ophtalmologie enregistre 
également une pression 
importante qui a affecté le 
niveau des services médicaux 
fournis, d’autant plus que la 
clinique reçoit des centaines 
de patients quotidiennement,  a 
vu le grand nombre de patients 

qui attendent leur tour depuis 
des mois. Des files d’attente 
pour recevoir des soins, la 
clinique n’étant pas en mesure 
d’accueillir leur nombre, 
d’autant plus qu’il n’y avait pas 
de salles d’attente neuves. 
L’établissement connaît 
un afflux de patients qui 
parcourent de longues distances 
pour se faire soigner et sont 

confrontés à un faible niveau 
de services pour de nombreuses 
raisons, au premier rang, le 
manque d’équipement et l’état 
désastreux de la clinique, ce qui 
oblige les autorités concernées 
à envisager des travaux de 
rénovation en vue de réponde 
aux sollicitations croissantes 
des patients, les efforts du 
personnel médical ne répondant 

plus aux besoins.
La Direction de la santé s’est 
fixée, cette fois, un programme 
pour  restaurer la clinique 
d’ophtalmologie, en attendant 
l’approbation du ministère de 
la Santé.

ANNABA / INFRASTRUCTURES SANITAIRES  

Vers la réhabilitation de la clinique 
d’ophtalmologie située au champ de Mars

S.F 

Selon les instructions 
du wali d’Annaba 
et les directives de 

l’inspectrice générale 
d’Annaba, une vaste opération 
de nettoyage a été menée 
au niveau de  la commune 
d’Annaba par les éléments de 
l’APC en coordination avec la 
direction de l’environnement, 
ciblant les cités ‘’Reffes 
Zahouane’’, ‘’La Caroube’’, 
‘’Valmascort’’, ‘’Rizzi Amor’’, 
Céphéides, la rue ‘’Benyahia 

Mohamed Essedik’’, et enfin 
la clinique ‘’Sainte Thérèse’’. 
Tous les moyens humains 
et matériels  on été mis à la 
disposition des différents 
intervenants pour mener à 
bien cette opération et pour 
une faisabilité optimale. Des 
tonnes de déchets composés 
de bouteilles en plastique, de 
plantes épineuses et autres 
détritus ont été collectées. Le 
ramassage et la collecte des 
ordures domestiques seront 
acheminées directement vers 

le centre d’enfouissement 
technique (CET) de Berkaâ-
Zerka. Une campagne qui a été 
initiée, en réponse aux appels 

et aux demandes des citoyens 
qui ont maintes fois formulées 
leur mécontentement au sujet 
de l’insalubrité qui règne dans 

divers endroits de la ville. 
Cette opération  vise à 
l’éradication des décharges 
et autres points noirs 
altérant l’image du tissu 
urbain, et  l’implication des 
citoyens dans la propreté 
du milieu visant à créer un 
environnement sain et un 
cadre de vie embelli à Annaba. 
Elle a   permis de ramasser 
d’importantes quantités de 
déchets domestiques ainsi que 
les déchets jetés en bordures 
des routes.

ANNABA / ASSAINISSEMENT  

Vaste opération de nettoiement au 5ème secteur urbain
Sara.Y
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Les wilayas de l’Ouest 
du pays ont célébré 
dimanche la Journée 

nationale du Moudjahid par des 
rencontres évoquant les qualités 
et sacrifices des chouhada et 
moudjahidine et l’inauguration 
et la dénomination de plusieurs 
structures.
A Oran, les autorités de 
wilaya civiles et militaires 
en présence de membres de 
la famille révolutionnaire et 
de représentants de la société 
civile, se sont recueillis à la 
mémoire des martyrs devant 
la stèle commémorative de 
la daïra de Arzew qui a abrité 
les festivités de cette date 
historique avec la levée des 
couleurs nationales, la lecture 
de la Fatiha du Livre saint.
A cette occasion, une 
exposition de photographies 
de dirigeants de la glorieuse 
guerre de libération nationale, 
de martyrs et des moudjahidine 
de la wilaya d’Oran ainsi qu’un 
espace réservé à l’artisanat avec 
la participation de plusieurs 

associations locales, ont été 
inaugurés.
A Sidi Bel-Abbes, un projet de 
raccordement de 40 habitations 
de la localité de Wizar Laid, dans 
la commune de Sidi Brahim, au 
réseau de gaz naturel a été mis 
en service et une convention de 
coopération a été signée entre 
la Direction des moudjahidine 
et ayants droit de la wilaya et 
la Direction de l’administration 
pénitentiaire dans des domaines 
d’intérêt commun.
Un groupe de moudjahidine 
et ayants droit, de même que 
plusieurs sportifs ont été 
honorés.
A Saïda, le programme 
élaboré pour la circonstance, 
a comporté l’inauguration 
de deux nouveaux groupes 
scolaires et d’une cantine 
scolaire dans la commune de 
Hassasna.
Au village de Tamesna relevant 
de la même collectivité locale, 
le moudjahid Djillali Ali et le 
fils du chahid Ameur Brahim 
ont été honorés.

A Tiaret, la daïra de Meghila 
a abrité les festivités 
officielles de la fête nationale 
du moudjahid qui se sont 
distingués par l’inauguration 
et la dénomination de quatre 
établissements scolaires et la 
mise en service d’équipements 
publics, le lancement de 
projets de développement. Des 
moudjahidine et ayant droits 
ont été également honorés.
A la même occasion, le nouveau 
siège de l’APC a été inauguré, 
le nouveau lycée a été baptisé 
au nom du chahid Ghali Ahmed 
dans la commune de Sebt et les 
travaux d’aménagement urbain 
d’un nombre de quartiers ont 
été lancés, dont notamment 
ceux de la voirie sur 3 km et de 
l’éclairage public.
Dans la commune de Sidi 
Hosni, un CEM a été inauguré et 
baptisé, de même qu’un groupe 
scolaire aux noms des défunts 
moudjahidine Saâd Abdelkader 
et Diab Mohamed, en plus de la 
pose de la première pierre pour 
la réalisation d’une structure de 

l’Association “Kafil El Yatim” 
de la wilaya.
En outre, une visite a été 
consacrée au moudjahid Attar 
Kaddour qui a été honoré à son 
domicile.
A Mascara, la célébration de 
cet anniversaire historique a 
donné lieu, dans la commune 
de Mohammadia, à la 
dénomination d’une salle de 
soins au nom du martyr Sanaa 
Kaddour et d’un Centre de 
transfusion sanguine au nom du 
martyr Ameur Abdelkader, en 
plus de l’ouverture de diverses 

expositions sur les activités 
des associations actives dans la 
même commune.
La célébration de la Journée 
nationale du Moudjahid 
a été mise à profit pour 
honorer les familles des 
regrettés moudjahidine Toufik 
Abdellaoui et Kairaouane Aissa 
et l’organisation de visites 
aux domiciles de la veuve du 
chahid Yahiaoui Kheira, la 
moudjahida Kessaissia et le 
moudjahid condamné à mort 
Stambouli Said, compagnon du 
chahid Amed Zabana.

ORAN / JOURNÉE NATIONALE DU MOUDJAHID    

Evocation des sacrifices des chouhada et moudjahidine 
et des inaugurations dans l’Ouest du pays

Les services de la Caisse 
régionale de mutualité 
agricole (CRMA) à Mila 

ont entamé l’indemnisation de 
25 producteurs de céréales et 
légumes secs dont les cultures 
ont été affectées par les chutes 
de grêles et les incendies de 
récoltes au cours de la saison 
2022-2023, apprend-on samedi 
dernier du directeur de cette 

caisse, Chérif Chorfi.
Les services de la CRMA ont 
terminé dernièrement toutes 
les procédures de traitement 
des dossiers des 25 agriculteurs 
sinistrés suite aux chutes de 
grêles et incendies enregistrés 
dans la wilaya de Mila, a-t-il 
déclaré à l’APS.
La proportion des dégâts sur 
chaque parcelle cultivée de 

céréales et légumes secs déclarée 
a été déterminée par des experts 
agréés par la CRMA, a ajouté le 
même responsable qui a précisé 
que la caisse a commencé à 
convoquer les agriculteurs 
sinistrés pour leur remettre les 
chèques d’indemnisation dont 
le montant total pour la saison 
en cours a atteint 3,5 millions 
DA.

La superficie totale sinistrée au 
cours de la saison 2022-2023 
a atteint 150 hectares dont 
140 hectares appartenant à 20 
agriculteurs ont été affectés 
par les chutes de grêles et 10 
hectares appartenant à cinq 
cultivateurs qui ont subi des 
pertes à cause des incendies, a 
encore précisé le responsable de 
la CRMA.

MILA  

Indemnisation des agriculteurs sinistrés par les chutes 
de grêles et incendies

Les nageurs de la wilaya 
de Tizi-Ouzou ont 
dominé samedi la 

compétition de nage en eau 
libre “La grande traversée de 
l’îlot de Tigzirt”, organisée par 
le club du littoral de Tigzirt en 
collaboration avec la ligue de 
natation de wilaya.
Selon les résultats 
communiqués à l’APS par les 
organisateurs de la première 
édition de cette compétition 
qui a eu lieu au niveau de 
la petite plage du port de la 
ville côtière de Tigzirt (Nord de 
Tizi-Ouzou), les nageurs de la 
wilaya hôte de la manifestation 
ont raflé la majorité des prix.

Ainsi dans la catégorie des 
moins de 13 ans (-13 ans), 
Agnès Hadj arabe de l’Athletic 
club de Tizi-Ouzou, Sarah 
Boutora du club sportif de Tizi-
Ouzou et Hanane Selhadji du 
même Club (CST) ont remporté 
respectivement la première, 
deuxième et troisième places 
chez les filles.
Chez les garçons, dans la même 
catégorie d’âge qui a vu la 
participation de 17 filles et 15 
garçons, Yacine Hadjarab du 
Club de natation de Constantine 
a remporté la première place 
suivi par Raouf Kahlouche 
(2e place) et Oussama Charnaï 
(3e), tous deux du club du 

littoral de Tigzirt.
Concernant les moins de 16 
ans, les trois premières places 
chez les filles (6 compétitrices) 
sont revenues à trois nageuses 
du club Water starts de Tizi-
Ouzou, il s’agit dans l’ordre, 
de Mélina Chernaï, Mélissa 
Mansour et Taliz Ait Ameur.
Chez les garçons, parmi les 
10 nageurs participants, Lyes 
Hadjarab du CN Constantine, 

est arrivé premier. Il est suivi 
par Nadir Belhadj (2e) et 
Mohamed Atlaoui (3e) tous 
deux du AC Tizi-Ouzou.
Dans la catégorie des moins de 
18 ans qui a vu la participation 
de 7 filles et 7 garçons, les 
nageuses Mélissa Hadjarab 
(CN Constantine), Yasmine Idir 
(AC Tizi-Ouzou) et Marissa 
Ait Ameur (AC Tizi-Ouzou) 
ont décroché respectivement 
la première, deuxième et 
troisième places.
Chez les garçons, Mohamed 
Amine Bouskine, Adem 
Zerrouki, tous deux de 
Boumerdes, et Lyes Atlaoui 
(AC Tizi-Ouzou), ont occupé, 

dans l’ordre les trois premières 
places.
La grande traversée de l’îlot de 
Tigzirt a été organisée par le CL 
Tigzirt en collaboration avec la 
ligue de natation de Tizi-Ouzou 
et d’autres partenaires, dans le 
cadre des festivités célébrant 
l’anniversaire du congrès de la 
Soummam (20 août 1956).
L’objectif de la manifestation 
est d’encourager la pratique 
sportive, notamment la 
natation et la nage en eau 
libre en particulier, ainsi 
que l’animation de la saison 
estivale, a indiqué à l’APS le 
président du club du littoral de 
Tigzirt, Karim Haouchine.

La grande traversée de l’îlot de Tigzirt dominée par les 
nageurs de Tizi-Ouzou



Afrique du Sud 
Un sommet des Brics pour peser sur 

la scène mondiale

Ukraine 
Tcherniguiv évalue les dommages après 

l’attaque russe meurtrière

Les dirigeants des Brics se 
réunissent mardi en Afrique du 
Sud pour discuter des moyens 

pour le groupe disparate de cinq pays, 
qui produit un quart de la richesse 
mondiale, d’étendre son influence sur la 
scène politique et économique mondiale.
Les dirigeants des cinq économies 
émergentes du bloc (Brésil, Russie, Inde, 
Chine, Afrique du Sud), qui réfléchit à 
accueillir de nouveaux membres, sont 
attendus à 12H00 GMT dans un centre 
de conférences de Johannesburg, où le 
sommet se tient jusqu’à jeudi.
Le président sud-africain Cyril 
Ramaphosa accueille les chefs d’Etat 
du Brésil, Luiz Inacio Lula da Silva, 
et de Chine, Xi Jinping. L’Inde sera 
représentée par son Premier ministre, 
Narendra Modi, et la Russie par son 

ministre des Affaires étrangères, Sergueï 
Lavrov.
Après des mois de spéculations, le 
président russe Vladimir Poutine, sous 
le coup d’un mandat d’arrêt de la Cour 

pénale internationale (CPI) pour crime de 
guerre en Ukraine, participera finalement 
au sommet par visioconférence.
Représentant un groupe de pays 
disséminés géographiquement et dotés 

d’économies à la croissance inégale, 
les Brics ont pour front commun leur 
scepticisme vis-à-vis d’un ordre mondial 
qu’ils considèrent comme servant les 
intérêts des pays riches et notamment 
des Etats-Unis.
“Le système traditionnel de gouvernance 
mondiale est devenu dysfonctionnel, 
déficient et inopérant”, a déclaré 
vendredi à la presse l’ambassadeur 
de Chine à Pretoria, Chen Xiaodong, 
assurant que “les Brics deviennent une 
force de plus en plus solide”.
“Ils sont à la recherche d’espaces 
multilatéraux qui ne soient pas 
automatiquement dominés par les 
puissances occidentales”, explique à 
l’AFP Cobus Van Staden, chercheur 
sud-africain spécialiste des relations 
Chine-Afrique.

Les secours continuent dimanche 
à s’activer dans les décombres 
du centre de Tcherniguiv, dans le 

nord de l’Ukraine, frappé par un missile 
russe qui a fait au moins sept morts 
et plus de 140 blessés, une attaque 
qualifiée d’”odieuse” par les Nations 
unies.
Au lendemain de cette frappe meurtrière, 
une attaque de drone ukrainienne contre 
une gare a fait cinq blessés légers à 
Koursk, une ville russe située à environ 
90 km de la frontière, et un autre drone 
a été abattu alors qu’il se dirigeait vers 
Moscou, selon les autorités russes.
“En ce moment, le travail pour déblayer 
le centre-ville continue, des engins de 
chantier sont à l’oeuvre (...) Tous les 
immeubles environnants sont inspectés 

pour estimer l’étendue des dégâts”, a 
écrit dimanche matin sur Telegram le 
gouverneur de la région de Tcherniguiv, 
Viatcheslav Tchaus.
Sept personnes sont mortes et 148 
ont été blessées, dont 41 sont encore 
hospitalisées dimanche, a indiqué le 
gouverneur. La veille au soir, le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky avait 
chiffré à 144 le nombre des blessés.
“Un samedi ordinaire, que la Russie a 
transformé en un jour de douleur et de 
perte”, a déclaré M. Zelensky, ajoutant 
que l’attaque s’est déroulée le jour de 
la Transfiguration du Seigneur, une 
importante fête orthodoxe.
“Il est odieux d’attaquer la place 
principale d’une grande ville, le matin, 
alors que les gens se promènent, 

certains se rendant à l’église”, a fustigé 
dans un communiqué la coordinatrice 

humanitaire de l’ONU en Ukraine, 
Denise Brown. “Il faut que ça s’arrête”.

Au moins 18 personnes sont 
mortes dans l’incendie de 
leur bus dimanche dans l’est 

du Pakistan, après qu’il a percuté 
une camionnette transportant des 
barils d’essence, a indiqué une source 
policière.
L’accident s’est produit sur l’autoroute 
vers 4h30 locales (23H30 GMT) près 
de la ville de Pindi Bhattian, dans la 
province orientale du Pendjab.
“En l’espace de cinq minutes, l’ensemble 
du bus s’est embrasé. Dix-huit personnes 
sont mortes brûlées vives et seize autres 
ont été blessées, dont quatre se trouvent 
dans un état critique”, a déclaré à l’AFP 
Fahad Ahmed, responsable de la police.

“Il semble que le chauffeur du bus se 
soit assoupi”, a-t-il ajouté, précisant que 
la camionnette percutée était chargée 
elle dans son coffre de barils d’essence.
Des autoroutes délabrées, des mesures 
de sécurité laxistes et une conduite 
imprudente contribuent au bilan 
désastreux du Pakistan en matière de 
sécurité routière.
Les autobus sont souvent pleins à 
craquer et le port de la ceinture de 
sécurité n’est pas courant.
En janvier, au moins 40 personnes ont 
trouvé la mort lorsqu’un bus a plongé 
d’un pont dans le sud-ouest du Pakistan 
et s’est enflammé.
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Pakistan 
18 personnes brûlées vives dans un accident de bus



La sonde russe Luna-25 s’est écrasée sur la Lune

Des alarmes personnelles offertes aux femmes 
de Beyrouth afin de lutter contre le harcèlement

L’ex-ambassadeur de la Birmanie à Londres interrogé 
par la police britannique

Près de 50 ans après la 
dernière mission lunaire 
réussie de Moscou, la 

sonde Luna-25 s’est écrasée 
sur la Lune, rappelant les 
problèmes de l’industrie russe, 
minée par la corruption et le 
manque d’innovation et de 
partenariats, en pleine course 
internationale à l’espace.
La sonde Luna-25, la première 
à être lancée par la Russie vers 
la Lune depuis 1976, a percuté 
le sol lunaire à la suite d’un 
incident survenu samedi lors 
d’une manoeuvre préalable 
à son alunissage, a annoncé 
l’agence spatiale russe 
dimanche.
Après “une impulsion donnée 

pour former son orbite 
elliptique de pré-alunissage”, 
“vers 14H57 (11H57 GMT), 
la communication avec Luna-
25 a été interrompue” samedi, 
explique Roscosmos dans un 
communiqué.
“Les mesures prises les 19 et 20 
août pour rechercher l’appareil 
et entrer en contact avec lui 
n’ont donné aucun résultat”, a 
regretté l’agence spatiale.
Avant d’ajouter: “Selon les 
résultats préliminaires” de 
l’enquête, l’appareil “a cessé 
d’exister à la suite d’une 
collision avec la surface 
lunaire”.
Cet échec intervient au moment 
même où le président russe 

Vladimir Poutine avait promis 
de poursuivre le programme 
spatial russe malgré les 
problèmes de financement, 
les scandales de corruption et 
l’isolement russe du fait du 
conflit en Ukraine.
“Une commission 
interministérielle” sera 
chargée de faire la lumière sur 
“les raisons” de l’incident qui 
a causé “la perte” de Luna-
25, a par ailleurs annoncé 
Roscosmos, qui n’a pas 
donné de causes possibles au 
problème technique survenu.
Samedi, les termes du 
communiqué de Roscosmos 
sur le problème survenu ne 
laissait que peu de place au 

doute.
“Une situation d’urgence s’est 
produite à bord de la station 
(lunaire) automatique, ce qui 
n’a pas permis d’effectuer la 
manoeuvre avec les paramètres 
spécifiés”, avait indiqué 

l’agence spatiale russe.
Roscosmos n’avait ainsi pas 
donné plus de détails sur les 
circonstances de l’incident, 
laissant penser que le pire était 
à craindre pour Luna-25, un 
appareil de près de 800 kilos.

De petites alarmes 
portables nommées en 
mémoire d’une jeune 

employée de l’ambassade 
britannique violée et assassinée 
au Liban en 2017 ont été 
distribuées sur la Corniche de 
Beyrouth dans le cadre d’une 
campagne visant à protéger les 
femmes et les filles contre la 
violence.
Connu sous le nom de «Becky’s 
Button», ce dispositif a été 
distribué par l’association 
Becky’s Button samedi, avec 
des bénévoles expliquant 
comment les alarmes peuvent 
offrir une protection contre 
le harcèlement sexuel ou les 
agressions.

Lorsqu’elle est activée, l’alarme 
émet un signal perçant qui peut 
effrayer les agresseurs et alerter 
toute personne à proximité, 
offrant aux usagers quelques 
secondes pour s’échapper.

L’alarme porte le nom de 
Rebecca Dykes, l’employée de 
l’ambassade britannique âgée 
de 30 ans, violée et étranglée à 
mort en 2017 par un chauffeur 
de taxi.

L’assassin de Dykes, Tariq 
Samir Huweisheh, a été 
condamné à mort par un tribunal 
pénal du Mont-Liban.
Le samedi, des bénévoles 
portant des t-shirts avec la 
mention «Appuie, cours et 
signale» ont expliqué les 
avantages de l’appareil et 
comment il pourrait protéger 
les femmes exposées à tout type 
de danger.
Un représentant de l’ambassade 
britannique s’est joint aux 
bénévoles pendant que les 
alarmes étaient distribuées aux 
femmes passantes. Des agents 
féminins ainsi que des membres 
des Forces de sécurité intérieure 
libanaises étaient également 

présents.
Becky’s Button peut être placé 
sous les vêtements ou accroché 
à un sac.
La mère de Becky, Jane, qui 
a fait don de l’alarme aux 
femmes vulnérables, croit que 
la vie de sa fille aurait peut-être 
été sauvée si elle avait sur elle 
un tel appareil.
L’alarme a été offerte aux 
femmes suite à un entretien 
à l’ONG Ahla Fawda, une 
organisation communautaire. 
Un militant de l’association 
à déclaré : «Les stocks sont 
actuellement limités, mais 
l’appareil peut être demandé 
via les réseaux sociaux.»

L’ex-ambassadeur 
de Birmanie à 
Londres, évincé de 

sa représentation par la junte 
après le coup d’Etat de février 
2021, a été interrogé par la 
police britannique à propos de 
son refus de quitter la résidence 
diplomatique où il vit toujours, 
a indiqué son avocat samedi.
“Le 15 août, mon client a été 
interrogé par la police au sujet 
d’une accusation d’intrusion 
dans des locaux diplomatiques, 
à savoir la résidence de 
l’ambassadeur dans laquelle 
il vit depuis qu’il est devenu 
ambassadeur au Royaume-
Uni en 2013”, a indiqué Neil 
Swift, l’avocat de l’ancien 
représentant de la Birmanie 
Kyaw Zwar Minn, dans un 
communiqué transmis à l’AFP.

En avril 2021, des diplomates 
proches de la junte s’étaient 
emparés de l’ambassade, 
dans le centre de Londres, et 
en avaient refusé l’accès à 
Kyaw Zwar Minn, soutien du 
gouvernement civil d’Aung San 
Suu Kyi, renversé par un coup 
d’Etat militaire le 1er février.

Le gouvernement britannique 
avait alors indiqué qu’il offrirait 
sa protection à l’ambassadeur 
évincé.
“Etant donné le comportement 
d’intimidation envers M. Minn, 
nous cherchons à nous assurer 
qu’il puisse vivre en sécurité 
au Royaume-Uni pendant qu’il 

décide de son avenir à long 
terme”, avait alors dit un porte-
parole du ministère des Affaires 
étrangères britannique, appelant 
à “un rétablissement rapide de 
la démocratie” en Birmanie.
L’ex-ambassadeur n’a depuis 
pas quitté la résidence de 
l’ambassadeur. Il a refusé de la 
rendre aux représentants de son 
pays, ne reconnaissant pas leur 
légitimité.
Cette résidence “reste la 
propriété de la Birmanie, et 
mon client a toujours affirmé 
qu’il serait très heureux 
de remettre les clés à un 
représentant du gouvernement 
démocratiquement élu du 
Myanmar”, explique Neil Swift 
dans le communiqué.
Kyaw Zwar Minn n’a pas été 
inculpé, a ajouté l’avocat. 

Le parquet “devra d’abord 
déterminer s’il existe des 
preuves suffisantes de 
l’existence d’un délit”.
La police londonienne et 
le ministère des Affaires 
étrangères britannique n’ont 
pas répondu aux sollicitations 
de l’AFP.
Le coup d’Etat de février 
2021 a plongé la Birmanie 
dans un conflit qui a entraîné 
le déplacement de plus d’un 
million de personnes, selon les 
Nations unies. Les arrestations 
se comptent par milliers.
Les relations de la Birmanie 
avec le Royaume-Uni, 
l’ancienne puissance coloniale, 
se sont nettement détériorées 
après la prise du pouvoir par les 
militaires.
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EN :
Le programme du stage est connu

EN :
Youcef Belaïli d’ores et déjà absent pour septembre ?

Ligue 1 Mobilis/ES Sétif :
« Nous aspirons à bâtir une équipe compétitive »

Comme on le sait,le stage 
du mois de septembre 
s’étalera du 4 au 12 du 

mois prochain, et la rencontre 
contre la Tanzanie comptant 
pour la dernière journée des 
éliminatoires aura lieu sur la 
pelouse hybride d’Annaba.
Habitudes, comme la fois 
précédente ou l’EN a lancé son 
stage au CTN avant le déplacement 
en Ouganda et le retour vers 
Annaba pour disputer le match 
de la Tunisie, cette fois Belmadi 
lancera son stage d’Alger, Aouar 
et consorts rejoindront le CTN Le 
4 Septembre, ils y travailleront 
2 jours, avant de s’envoler vers 
la coquette le 6 septembre, soit 
la veille de leur match face aux 
Taifa stars d’Adel Amrouche 

avant de retrouver Alger après 
la rencontre. De retour au CTN, 
les préparatifs du choc contre le 
Sénégal vont commencer. Trois 
séances d’entraînement puis un 
déplacement le 11 septembre 
vers Dakar, soit la veille du 
match, Belmadi ne veut donc 
pas donner le temps a ses joueurs 
de se préparer, aussitôt arrivés, 
une séance d’entraînement sera 
programmée et c’est déjà le 12, un 
match qui s’annonce très chaud.
Par ailleurs, c’est aujourd’hui que 
prendra fin le délai de 15 jours 
pour l’envoi des convocations 
aux joueurs évoluant dans les 
clubs étrangers, conformément 
aux règlements de la FIFA, c’est 
aujourd’hui aussi que prend donc 
fin le deadline qu’avait Gouiri 

pour préparer ses documents qui 
lui permettront de devenir un 
joueur algérien à part entière. 
Selon les dernières nouvelles 
en provenance de la FAF, la 
procédure de sa naturalisation 
sportive a traîné, il ne serait pas 
possible de le récupérer pour ce 
prochain stage, mais il pourra 
toujours rejoindre l’EN le mois 
prochain. Pour ce qui est de la pré-
liste de Belmadi, elle s’annonce 
déjà excitante, du moment qu’il 
y aura beaucoup d’absents à 
commencer par Slimani qui n’a 
toujours pas trouvé un club, 
Mbolhi aussi sera absent, ce qui 
laisse de la place pour un renfort 
et donc très probablement de 
nouvelles têtes à découvrira dès 
ce prochain stage.

Youcef Belaïli vient de 
rebondir au MC Alger. 
L’international algérien 

entend bien disputer la CAN-2023 
et la gagner comme l’assure son 
père. Pour cela, il devra retrouver 
l’équipe nationale après sa mise 
à l’écart lors de la date FIFA de 
juin. Son retour chez les Verts 
pourrait être différé jusqu’au 
rassemblement d’octobre. Et on 
vous dit pourquoi.
Inactif depuis mars dernier, 
Belaïli a quitté l’AC Ajaccio et 
le championnat français pour 
(re)poser ses valises en Algérie 
huit ans après son aventure avec 

l’USM Alger, l’autre pôle de 
la capitale. Sa signature dans 
le championnat algérien n’est 
franchement pas ce qui l’aidera 
à retrouver les Fennecs dans 
l’immédiat.
Le championnat ne débutera 

qu’après la date FIFA
Il suffit de jeter un œil au 
calendrier de la saison 2023-2024 
de la Ligue 1 Mobilis pour voir 
que le championnat ne débutera 
que le 15 septembre prochain. 
Cela veut dire que le lever de 
rideau se fera après la date 
FIFA de septembre et les deux 
rencontres face à la Tanzanie et 

le Sénégal.
Ainsi, on voit mal Belmadi 
prendre Belaïli à son club au 
moment où la préparation 
physique sera dans son étape 
finale et à une semaine du début 
des compétitions. En plus, le 
natif d’Oran n’aura disputé 
aucun match officiel à cette 
période. Par conséquent, il y 
aura la probabilité de manquer 
de rythme pour pouvoir jouer 
une rencontre internationale et 
le risque de ne pas se montrer à 
son avantage. Sauf surprise, il ne 
sera pas dans la prochaine liste 
de Belmadi.

L’entraîneur de l’ES Sétif, 
Abdelkader Amrani, a 
déclaré samedi à Alger 

qu’il ambitionnait de bâtir une 
équipe compétitive, au vu du 
remue-ménage effectué au sein 
de l’effectif du pensionnaire de la 
Ligue 1 Mobilis de football.
«La priorité actuellement est de 
bâtir une équipe compétitive cette 
saison, d’autant que l’effectif a 
été renouvelé à hauteur de 90%. 
Nous avons engagé 15 nouveaux 
joueurs selon les besoins définis, 
tout en préservant 8 éléments de 
l’équipe du précédent exercice. 
Nous avons promu 9 joueurs issus 
de la réserve, qui s’entraînent 
actuellement avec nous, dans 
l’objectif de préparer une équipe 
jeune et forte à court et moyen 
termes», a affirmé Amrani lors 
d’une conférence de presse.
Le coach sétifien s’exprimait 
en marge de la cérémonie de la 
présentation des joueurs de l’ESS, 
organisée à l’Ecole supérieure 

d’Hôtellerie et Restauration d’Aïn 
Benian (Alger), en présence du 
Président directeur général du 
groupe Sonelgaz Mourad Adjal.
Parmi les 15 joueurs recrutés 
durant cette intersaison, 
l’Entente a mis la main sur deux 
joueurs maliens : le défenseur 
Moriba Diarra (Stade malien) 
et l’attaquant Souleymane 
Coulibaly (AS Real Bamako).
«L’opération de recrutement s’est 
déroulée en concertation avec la 
direction, puisque nous avons 

décidé que l’âge des recrues 
ne doit pas dépasser 30 ans, 
tout en renforçant l’équipe par 
des joueurs d’expérience pour 
encadrer les jeunes dans l’objectif 
de composer une équipe forte 
dans deux ans. Globalement, 
je suis satisfait du recrutement 
effectué», a-t-il ajouté.
Amrani, qui signe son retour à 
Sétif après un passage en 2016, a 
appelé les supporters de l’»Aigle 
Noir» à «faire preuve de patience 
envers les nouveaux joueurs pour 

permettre à l’équipe d’atteindre 
le niveau voulu, surtout que nous 
sommes en période de transition».
Par ailleurs, l’entraîneur des 
«Noir et Blanc» s’est exprimé 
sur le stage de 10 jours effectué 
à l’ESHRA: «Il s’est déroulé 
dans les meilleurs conditions, 
nous allons axer notre travail sur 
l’aspect physique sous la houlette 
du préparateur physique Belaïd 
Medjahed. A partir de mardi, 
nous allons aborder les choses 
sérieuses avec un second stage de 

10 jours à Tunis».
Et d’enchaîner: «J’ai reçu des 
garanties de la part du nouveau 
propriétaire du club le groupe 
Sonelgaz pour réaliser un projet 
sportif ambitieux à long terme. 
Je tiens à préciser que je n’ai eu 
aucune pression particulière pour 
réaliser des bons résultats dans 
l’immédiat».
Le vainqueur de la Coupe 
d’Algérie 2023 avec l’ASO 
Chlef a insisté sur l’importance 
de travailler dans une ambiance 
où règne la discipline et la 
détermination, tout en estimant 
que la volonté des joueurs sera la 
clé de la réussite.
L’Entente est passée sous le 
giron du groupe Sonlegaz le 6 
août, au cours d’une cérémonie 
tenue au siège de la wilaya 
de Sétif, en présence du wali 
Mohamed Amine Deramchi, et 
le Président directeur général du 
groupe Sonelgaz Mourad Adjal, 
rappelle-t-on.
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Le triomphe de Messi, joueur le plus titré de tous les temps

Mbappé, l’incroyable retournement de situation

Al-Hilal :
Premier coup dur et grosse controverse pour Neymar

Un peu plus d’un mois 
après avoir rejoint l’Inter 
Miami, Lionel Messi a 

aidé le club de MLS à remporter 
le premier trophée majeur de son 
histoire
Messi et ses coéquipiers ont 
battu le Nashville SC 10-9 aux 
tirs au but en finale de la Leagues 
Cup, après que le match se soit 
terminé par un score de 1-1 dans 
le temps réglementaire.
Messi a marqué le but de l’Inter 
Miami ce soir-là, d’une frappe 
spectaculaire qui lui est propre. Il 
a récupéré le ballon à l’extérieur 
de la surface de réparation avant 
d’envoyer une frappe enroulée 
dans la lucarne, ne laissant 
aucune chance au gardien.
Grâce à cette victoire, Messi a 

remporté la 44e distinction de 
sa carrière, ce qui fait de lui le 
footballeur le plus titré de tous 
les temps en termes de trophées 
remportés. Il dépasse son ancien 
coéquipier Dani Alves, qui en a 
remporté 43.
Messi a terminé le tournoi avec 
10 buts et une passe décisive, ce 
qui signifie qu’il a été le meilleur 
buteur. Il a également été désigné 
meilleur joueur du tournoi, ce 
qui n’est pas une surprise.
Le FC Barcelone se sentira sans 
doute lésé par le fait que Messi 
ne porte pas son maillot en ce 
moment, après avoir été rejeté 
par son ancien joueur au début 
de l’été. Cependant, l’Argentin 
semble se plaire aux États-Unis.

L’avenir de Kylian 
Mbappé au Paris Saint-
Germain a fait l’objet 

d’intenses spéculations ces 
dernières semaines
Le joueur de 24 ans a été placé 
sur la liste des transferts par le 
PSG en raison de sa décision de 
ne pas signer un nouveau contrat, 
et a ensuite été exclu de l’équipe 
première. Cependant, il est 
revenu au bercail cette semaine et 
a joué (et marqué) samedi.
Il semble que Mbappé ait changé 
d’avis en ce qui concerne la 
signature d’un nouveau contrat, de 
nombreux rapports en Angleterre 
(via MD) indiquant qu’un accord 

verbal a été conclu avec le PSG 
pour une prolongation.
Le contrat actuel de Mbappé 
expire l’été prochain, mais il 
pourrait maintenant le prolonger 
d’une année ou deux, bien qu’un 
départ en 2024 soit garanti, selon 
une clause qui serait incluse dans 
l’accord. Le PSG éviterait ainsi 
de le perdre gratuitement.
Le Real Madrid est toujours 
intéressé par la signature de 
Mbappé, même s’il espérait 
l’obtenir gratuitement l’été 
prochain. Il reste à voir s’il 
essaiera toujours de le faire signer 
si une indemnité de transfert est 
exigée.

Fraîchement arrivée en 
Arabie saoudite, la star 
brésilienne est au coeur d’une 

première polémique malgré lui. 
Explications…
Comme Cristiano Ronaldo ou 
Karim Benzema avant lui, Neymar 
a eu le droit à un accueil de superstar 
en Arabie saoudite. La nouvelle 
vedette d’Al-Hilal a été présentée 
à ses nouveaux supporters ce 
week-end, au cours d’évènement 
particulièrement impressionnant, 
avec 60.000 fans pour l’accueillir. 
L’international brésilien devra 
cependant attendre un moment 
avant de débuter sous ses nouvelles 
couleurs.
« Neymar peut tout faire, c’est l’un 
des meilleurs joueurs du monde, 
je n’en doute pas, quand il est en 
condition physique. Il est arrivé 
avec une petite blessure, il ne peut 
pas encore s’entraîner avec l’équipe. 
Je ne sais pas quand il pourra jouer 
», a ainsi lancé le coach d’Al-Hilal, 
Jorge Jesus. Il s’agit d’un pépin 
musculaire qui devrait l’éloigner des 
terrains pendant plusieurs semaines.
Al-Hilal l’a déjà mauvaise contre 

le Brésil

Un premier coup dur pour le joueur 
de la Canarinha, qui se retrouve en 
plus - malgré lui - dans un première 
polémique. Effectivement, Jorge 
Jesus a pesté contre la sélection 
brésilienne, qui l’a appelé pour la 
trêve internationale de septembre. « 
Je ne sais pas pourquoi la sélection 
brésilienne l’a appelé, il est blessé. 
Peut-être vont-ils le forcer à aller au 
Brésil. Il ne jouera pas parce qu’il 
ne peut pas jouer. Il ne peut déjà 
pas s’entraîner. Aujourd’hui, je ne 
vois aucune raison à son départ au 
Brésil. Il ne s’entraîne pas, comment 
pourrait-il jouer ? Il doit se remettre 
musculairement pour commencer à 
jouer », a ainsi expliqué l’ancien de 
Benfica.
Clairement, Jorge Jesus l’a 
mauvaise. Neymar va lui manquer 
les prochains matchs de son équipe 
et ne sera ainsi pas de la partie pour 
le duel face au Al Ittihad de Karim 
Benzema, prévu pour le vendredi 
1er septembre notamment. D’ici là, 
il devrait déjà profiter de sa nouvelle 
vie luxueuse en Arabie saoudite, 
avec des avantages à la pelle 
accordés par son club.
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GUERRE EN UKRAINE :
En Russie, un nouveau manuel scolaire réécrit l’histoire

En Russie, de nouveaux n Russie, de nouveaux 
manuels scolaires manuels scolaires 
d’histoire arrivent dans d’histoire arrivent dans 

les classes secondaires à partir du les classes secondaires à partir du 
1er septembre 2023. Ils traitent 1er septembre 2023. Ils traitent 
notamment de l’action militaire notamment de l’action militaire 
actuelle du pays en Ukraine. actuelle du pays en Ukraine. 
Voici ce qu’ ils racontent.Voici ce qu’ils racontent.
En temps de guerre, le combat En temps de guerre, le combat 
s’ immisce bien souvent (aussi) s’immisce bien souvent (aussi) 
dans les écoles. L’histoire dans les écoles. L’histoire 
récente de la Fédération de récente de la Fédération de 
Russie s’ invite dans les manuels Russie s’invite dans les manuels 
pour la prochaine rentrée. Un pour la prochaine rentrée. Un 
nouveau livre, couvrant la nouveau livre, couvrant la 
période entre 1945 et le début du période entre 1945 et le début du 
XXIe siècle, a été présenté par XXIe siècle, a été présenté par 
le ministre russe de l’Éducation le ministre russe de l’Éducation 
Sergueï Kravtsov le 7 août 2023 Sergueï Kravtsov le 7 août 2023 
à Moscou, comme l’a rapporté à Moscou, comme l’a rapporté 
l’Agence France-Presse. La l’Agence France-Presse. La 
réinterprétation du programme réinterprétation du programme 
inclut notamment la guerre inclut notamment la guerre 
menée en Ukraine. Accords de menée en Ukraine. Accords de 
Minsk, pressions des États-Unis, Minsk, pressions des États-Unis, 
confrontation avec l’Occident, confrontation avec l’Occident, 
« opération militaire spéciale » « opération militaire spéciale » 
et sanctions sans précédent… Il et sanctions sans précédent… Il 
donne aux plus jeunes la version donne aux plus jeunes la version 
du Kremlin.du Kremlin.
Rédigé en un temps record Rédigé en un temps record 
de cinq mois, l’ouvrage est à de cinq mois, l’ouvrage est à 
destination des élèves russes destination des élèves russes 
en dernière année de l’école en dernière année de l’école 
secondaire – l’équivalent de la secondaire – l’équivalent de la 
classe de terminale en France. classe de terminale en France. 
Lors d’une conférence réunissant Lors d’une conférence réunissant 
la présidence et des membres la présidence et des membres 
du gouvernement le 2 août, du gouvernement le 2 août, 
Sergueï Kravtsov avait annoncé Sergueï Kravtsov avait annoncé 
qu’ il venait d’être approuvé et qu’il venait d’être approuvé et 
d’ intégrer la liste fédérale des d’intégrer la liste fédérale des 
manuels scolaires, selon l’agence manuels scolaires, selon l’agence 
de presse russe Tass. Le ministre de presse russe Tass. Le ministre 
a ensuite assuré qu’ il « sera a ensuite assuré qu’il « sera 
disponible dans toutes les écoles disponible dans toutes les écoles 
du pays le 1er septembre ».du pays le 1er septembre ».
For tement politiséFortement politisé
C’est le « premier manuel d’État C’est le « premier manuel d’État 
unifié sur l’histoire depuis unifié sur l’histoire depuis 
l’effondrement de l’URSS  », l’effondrement de l’URSS  », 
a précisé Vladimir Médinski, a précisé Vladimir Médinski, 
ancien ministre de la Culture ancien ministre de la Culture 
(2012-2020) devenu conseiller (2012-2020) devenu conseiller 
du président Vladimir Poutine. « du président Vladimir Poutine. « 
Il expose le point de vue de l’État Il expose le point de vue de l’État 
et le point de vue du conseil et le point de vue du conseil 
académique » mais « de manière académique » mais « de manière 
plus simple, plus humaine » par plus simple, plus humaine » par 
rapport aux ouvrages scolaires rapport aux ouvrages scolaires 
précédents, a-t-il expliqué devant précédents, a-t-il expliqué devant 
la presse.la presse.
Sa couverture bleue laisse Sa couverture bleue laisse 
notamment voir un dessin de notamment voir un dessin de 
missile ainsi que le pont de missile ainsi que le pont de 
Kertch, reliant la péninsule de Kertch, reliant la péninsule de 
Crimée à la Russie. Et concernant Crimée à la Russie. Et concernant 
le contenu ? Des images et le contenu ? Des images et 
des extraits de quelques pages des extraits de quelques pages 
(voir ci-dessous) – diffusés sur (voir ci-dessous) – diffusés sur 
Telegram par plusieurs médias Telegram par plusieurs médias 
contrôlés par l’État, pro-Kremlin contrôlés par l’État, pro-Kremlin 
ou des canaux utilisés par ou des canaux utilisés par 
l’armée russe (le grand groupe l’armée russe (le grand groupe 
RBC, l’agence RIA Novosti, RBC, l’agence RIA Novosti, 
le réseau de télé Zvezda…) le réseau de télé Zvezda…) 
comme l’ indique Libération  – comme l’indique Libération  – 
permettent de se faire une idée.permettent de se faire une idée.
En recensant les différents En recensant les différents 

chapitres, le politologue chapitres, le politologue 
d’origine russe Sergej Sumlenny, d’origine russe Sergej Sumlenny, 
spécialiste de l’Ukraine et de la spécialiste de l’Ukraine et de la 
Biélorussie, a livré quelques Biélorussie, a livré quelques 
explications , relayées par le explications , relayées par le 
compte français Debunker des compte français Debunker des 
Etoiles (voir ci-dessous), sur X Etoiles (voir ci-dessous), sur X 
(ex-Twitter). Il les a notamment (ex-Twitter). Il les a notamment 
comparés « aux manuels comparés « aux manuels 
d’histoire publiés à l’époque d’histoire publiés à l’époque 
de Staline (1952) et de Brejnev de Staline (1952) et de Brejnev 
(1980) » dont il estime que les (1980) » dont il estime que les 
chapitres « étaient beaucoup chapitres « étaient beaucoup 
moins politisés ».moins politisés ».
La guer re en Ukraine réécr iteLa guerre en Ukraine réécrite
Ainsi, un chapitre entier est Ainsi, un chapitre entier est 
consacré à « l’opération militaire consacré à « l’opération militaire 
spéciale » en Ukraine, suivi spéciale » en Ukraine, suivi 
d’un autre sur la Russie, relatant d’un autre sur la Russie, relatant 
les exploits des militaires sur les exploits des militaires sur 
le champ de bataille, note Le le champ de bataille, note Le 
Monde. Des pages en partie Monde. Des pages en partie 
rédigées par Vladimir Médinski, rédigées par Vladimir Médinski, 
conseiller de Vladimir Poutine, conseiller de Vladimir Poutine, 
lui-même. D’après lui, l’ouvrage lui-même. D’après lui, l’ouvrage 
est « plus facile à lire », car il est « plus facile à lire », car il 
comporte « beaucoup moins de comporte « beaucoup moins de 
chiffres, de dates, de statistiques chiffres, de dates, de statistiques 
et davantage d’histoires sur les et davantage d’histoires sur les 
personnes et les événements ». Il personnes et les événements ». Il 
diffuse surtout le récit du pouvoir diffuse surtout le récit du pouvoir 
russe dans le but d’ imposer russe dans le but d’imposer 
sa vision et de légitimer son sa vision et de légitimer son 
invasion de l’Ukraine.invasion de l’Ukraine.
« Il est important de faire « Il est important de faire 
comprendre aux écoliers les comprendre aux écoliers les 
objectifs » de l’opération objectifs » de l’opération 
militaire russe en Ukraine, militaire russe en Ukraine, 
lancée le 24 février 2022  et lancée le 24 février 2022  et 
visant, officiellement, à « visant, officiellement, à « 
démilitariser » et à « dénazifier démilitariser » et à « dénazifier 
» l’ex-république soviétique, » l’ex-république soviétique, 
a déclaré Sergueï Kravtsov en a déclaré Sergueï Kravtsov en 
conférence de presse. Le ministre conférence de presse. Le ministre 
de l’Éducation a aussi dénoncé de l’Éducation a aussi dénoncé 
« une vraie guerre en cours « une vraie guerre en cours 
contre l’histoire », en accusant contre l’histoire », en accusant 
les « ennemis de la Russie de les « ennemis de la Russie de 
se servir de manière cynique de se servir de manière cynique de 
la crédulité de nos enfants pour la crédulité de nos enfants pour 
diviser les peuples et semer la diviser les peuples et semer la 
discorde ».discorde ».
D’ailleurs, les frontières ont D’ailleurs, les frontières ont 
été redessinées puisque les été redessinées puisque les 

régions de la Crimée, de régions de la Crimée, de 
Kherson, de Zaporijjia, de Kherson, de Zaporijjia, de 
Louhansk et de Donetsk, que Louhansk et de Donetsk, que 
la Russie revendique après les la Russie revendique après les 
avoir annexées, sont désormais avoir annexées, sont désormais 
ajoutées au territoire russe, ajoutées au territoire russe, 
relève Franceinfo.relève Franceinfo.
La Russie glor ifiéeLa Russie glorifiée
Après 19 mois de guerre en Après 19 mois de guerre en 
Ukraine, celle-ci est présentée Ukraine, celle-ci est présentée 
comme ayant consolidé la société comme ayant consolidé la société 
en Russie et une place importante en Russie et une place importante 
est accordée aux exploits de est accordée aux exploits de 
ses soldats, des « héros », selon ses soldats, des « héros », selon 
l’AFP. L’ouvrage fait notamment l’AFP. L’ouvrage fait notamment 
l’éloge des militaires russes qui l’éloge des militaires russes qui 
ont « sauvé la paix » en 2014 ont « sauvé la paix » en 2014 
sur la péninsule de Crimée, sur la péninsule de Crimée, 
rattachée à la Russie à l’ issue rattachée à la Russie à l’issue 
d’un référendum non reconnu d’un référendum non reconnu 
par Kiev et la communauté par Kiev et la communauté 
internationale.internationale.
La Russie est décrite comme La Russie est décrite comme 
un « pays de héros » et une « un « pays de héros » et une « 
terre d’opportunités », précise terre d’opportunités », précise 
La Dépêche. Le manuel fait la La Dépêche. Le manuel fait la 
promotion, presque la publicité, promotion, presque la publicité, 
d’un moment historique pour d’un moment historique pour 
les perspectives de carrière, les perspectives de carrière, 
dans un pays pourtant visé par dans un pays pourtant visé par 
de nombreuses sanctions et de nombreuses sanctions et 
dans une situation d’ isolement dans une situation d’isolement 
économique peu évidente : « économique peu évidente : « 
Après le retrait des entreprises Après le retrait des entreprises 
étrangères, de nombreux étrangères, de nombreux 
marchés s’ouvrent à vous ».marchés s’ouvrent à vous ».
En phase avec la vision de En phase avec la vision de 
Vladimir Poutine, la chute Vladimir Poutine, la chute 
de l’Union soviétique est de l’Union soviétique est 
décrite comme « la plus grande décrite comme « la plus grande 
catastrophe géopolitique du catastrophe géopolitique du 
XXe siècle », souligne encore XXe siècle », souligne encore 
Le Monde, qui constate que Le Monde, qui constate que 
les raisons historiques de les raisons historiques de 
l’effondrement du système l’effondrement du système 
ne sont pas abordées ; il est ne sont pas abordées ; il est 
simplement imputé à l’Occident simplement imputé à l’Occident 
et à Mikhaïl Gorbatchev.et à Mikhaïl Gorbatchev.
L’Ukraine diaboliséeL’Ukraine diabolisée
Quant au régime de Kiev , Quant au régime de Kiev , 
il est a contrario largement il est a contrario largement 
diabolisé. Le pays du président diabolisé. Le pays du président 
Volodymyr Zelensky est qualifié Volodymyr Zelensky est qualifié 
d’« État ultra-nationaliste ». « d’« État ultra-nationaliste ». « 

Aujourd’hui, toute dissidence Aujourd’hui, toute dissidence 
en Ukraine est sévèrement en Ukraine est sévèrement 
persécutée, l’opposition est persécutée, l’opposition est 
interdite et tout ce qui est russe interdite et tout ce qui est russe 
est déclaré hostile », est-il écrit, est déclaré hostile », est-il écrit, 
selon La Dépêche.selon La Dépêche.
« En Ukraine, les générations « En Ukraine, les générations 
successives, à partir du début successives, à partir du début 
des années 1990, ont été élevées des années 1990, ont été élevées 
dans la haine de la Russie » et par dans la haine de la Russie » et par 
« des idées néo-nazies », peut-on « des idées néo-nazies », peut-on 
lire sans aucun élément factuel lire sans aucun élément factuel 
donné dans ce sens, pointe par donné dans ce sens, pointe par 
exemple Le Monde.exemple Le Monde.
Selon le ministère britannique de Selon le ministère britannique de 
la Défense, l’Ukraine est décrite la Défense, l’Ukraine est décrite 
dans ce manuel scolaire comme dans ce manuel scolaire comme 
« un État ultra-terroriste », « un État ultra-terroriste », 
relaie L’ Indépendant. Dans leur relaie L’Indépendant. Dans leur 
bulletin quotidien sur le conflit bulletin quotidien sur le conflit 
du 18 août (voir ci-dessous), du 18 août (voir ci-dessous), 
les services de renseignement les services de renseignement 
britanniques indiquent que britanniques indiquent que 
Moscou chercherait à « créer Moscou chercherait à « créer 
un espace d’ information pro-un espace d’information pro-
Kremlin dans les régions Kremlin dans les régions 
occupées afin d’éroder l’ identité occupées afin d’éroder l’identité 
nationale ukrainienne » et que nationale ukrainienne » et que 
Sergey Kiriyenko, premier Sergey Kiriyenko, premier 
chef adjoint de l’administration chef adjoint de l’administration 
présidentielle russe, se serait présidentielle russe, se serait 
rendu dans des écoles de Donetsk rendu dans des écoles de Donetsk 
afin de « vérifier leur intégration afin de « vérifier leur intégration 
dans le système éducatif russe ».dans le système éducatif russe ».
L’Occident dénoncéL’Occident dénoncé
L’Occident est aussi dépeint en L’Occident est aussi dépeint en 
ennemi. Si la méfiance envers ennemi. Si la méfiance envers 
l’Ouest n’est pas nouvelle en l’Ouest n’est pas nouvelle en 
Russie, ce manuel formalise une Russie, ce manuel formalise une 
menace. Il dénonce les sanctions menace. Il dénonce les sanctions 
imposées à Moscou, y compris le imposées à Moscou, y compris le 
gel de ses actifs à l’étranger en gel de ses actifs à l’étranger en 
2022 par les pays Occidentaux, 2022 par les pays Occidentaux, 
qualifiés de pires que Napoléon, qualifiés de pires que Napoléon, 
d’après l’AFP.d’après l’AFP.
La guerre en Ukraine est La guerre en Ukraine est 
présentée comme une prévention présentée comme une prévention 
presque inévitable. « Si Kiev presque inévitable. « Si Kiev 
avait rejoint l’Otan et provoqué avait rejoint l’Otan et provoqué 
un conflit militaire en Crimée un conflit militaire en Crimée 
et dans le Donbass, alors, sur la et dans le Donbass, alors, sur la 
base de la charte de l’Alliance, base de la charte de l’Alliance, 
la Russie se serait retrouvée la Russie se serait retrouvée 
immédiatement en guerre avec immédiatement en guerre avec 

tous les membres du bloc », est-tous les membres du bloc », est-
il développé, selon Le Monde, il développé, selon Le Monde, 
ce qui aurait potentiellement ce qui aurait potentiellement 
provoqué « la fin de la civilisation provoqué « la fin de la civilisation 
humaine », que la Russie ne humaine », que la Russie ne 
pouvait permettre.pouvait permettre.
Ces textes véhiculent la théorie Ces textes véhiculent la théorie 
d’un « véritable complot », mené d’un « véritable complot », mené 
par « l’Ouest qui veut anéantir la par « l’Ouest qui veut anéantir la 
Russie », tandis que « l’Ukraine Russie », tandis que « l’Ukraine 
n’est que sa marionnette », n’est que sa marionnette », 
explique auprès de Libération explique auprès de Libération 
Carole Grimaud, analyste de Carole Grimaud, analyste de 
l’Observatoire géostratégique l’Observatoire géostratégique 
de Genève enseignant la de Genève enseignant la 
géopolitique de la Russie à géopolitique de la Russie à 
l’université de Montpellier . Face l’université de Montpellier . Face 
à cette menace, « la Russie devra à cette menace, « la Russie devra 
se défendre préventivement ».se défendre préventivement ».
Peu d’histoirePeu d’histoire
« On voit bien que ce n’est « On voit bien que ce n’est 
pas écrit par des professeurs pas écrit par des professeurs 
d’histoire. En réalité c’est une d’histoire. En réalité c’est une 
présentation unilatérale des faits, présentation unilatérale des faits, 
prête à l’emploi », commente prête à l’emploi », commente 
Alexander, enseignant d’histoire Alexander, enseignant d’histoire 
ayant quitté son pays en juin ayant quitté son pays en juin 
interrogé par RTL, après avoir lu interrogé par RTL, après avoir lu 
le manuel. Il rappelle d’ailleurs le manuel. Il rappelle d’ailleurs 
que depuis le début de la guerre que depuis le début de la guerre 
un « matériel pédagogique un « matériel pédagogique 
approprié » leur a été donné pour approprié » leur a été donné pour 
en parler.en parler.
Il s’agit finalement plus « de Il s’agit finalement plus « de 
propagande » que de « cours propagande » que de « cours 
d’histoire », concède Carole d’histoire », concède Carole 
Grimaud à Libé, car le manuel Grimaud à Libé, car le manuel 
« laisse très peu de place à « laisse très peu de place à 
la critique et à la réflexion » la critique et à la réflexion » 
des élèves, en montrant « très des élèves, en montrant « très 
simplement les informations les simplement les informations les 
plus favorables à la Russie ».plus favorables à la Russie ».
Comme le fait remarquer RTL, Comme le fait remarquer RTL, 
un certain Vladimir Poutine avait un certain Vladimir Poutine avait 
pourtant soutenu devant des pourtant soutenu devant des 
professeurs d’histoire en 2014 professeurs d’histoire en 2014 
qu’ il est « impossible de réécrire qu’il est « impossible de réécrire 
l’histoire en fonction des intérêts l’histoire en fonction des intérêts 
géopolitiques de quelqu’un ».géopolitiques de quelqu’un ».
D’autres modifications à venirD’autres modifications à venir
Ces retouches et ces ajouts au Ces retouches et ces ajouts au 
programme scolaire russe sont programme scolaire russe sont 
loin d’être anodins. Le ministère loin d’être anodins. Le ministère 
de l’Éducation veut « lutter de l’Éducation veut « lutter 
contre la division des nations et la contre la division des nations et la 
propagation de la méfiance entre propagation de la méfiance entre 
les peuples ». Le manuel cible les peuples ». Le manuel cible 
des étudiants se trouvant dans des étudiants se trouvant dans 
une certaine tranche d’âge. Dès une certaine tranche d’âge. Dès 
l’an prochain, les lycéens russes l’an prochain, les lycéens russes 
en fin de scolarité passeront en fin de scolarité passeront 
« l’examen d’État unifié ». Et « l’examen d’État unifié ». Et 
à 16, 17 et 18 ans, ils seront à 16, 17 et 18 ans, ils seront 
susceptibles d’être appelés sous susceptibles d’être appelés sous 
les drapeaux et envoyés au front les drapeaux et envoyés au front 
à court ou moyen terme.à court ou moyen terme.
D’autres livres d’histoire, D’autres livres d’histoire, 
destinés aux élèves des autres destinés aux élèves des autres 
années, devraient bientôt arriver. années, devraient bientôt arriver. 
Dans tous les cas, Sergueï Dans tous les cas, Sergueï 
Kravtsov s’est avancé : « Après Kravtsov s’est avancé : « Après 
la fin de l’opération militaire la fin de l’opération militaire 
spéciale, après notre victoire, spéciale, après notre victoire, 
nous allons compléter ce nous allons compléter ce 
manuel », a promis le ministre manuel », a promis le ministre 
à la presse. Ne dit-on pas que ce à la presse. Ne dit-on pas que ce 
sont les vainqueurs qui écrivent sont les vainqueurs qui écrivent 
l’Histoire ?l’Histoire ? SEYBOUSE TIMES Lundi 21 Août 2023ANEP 2323004222
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De nouveaux pilotes Intel pour un boost de 20 %
 par rapport au lancement de ses GPU

Bientôt, vous pourrez débloquer votre smartphone Pixel 
depuis votre Pixel Watch

Twitter

 Elon Musk veut supprimer la possibilité de bloquer des messages

Les cartes graphiques ARC 
d’Intel profitent large-
ment des améliorations 

réalisées sur les pilotes depuis 
leur sortie.
Décidément très active dans le 
suivi de ses pilotes graphiques, 
Intel fait une nouvelle annonce 
pour clarifier les gains obtenus 
depuis la première version de 
son logiciel pour ARC.
Des améliorations constantes
À la sortie des premières cartes 
graphiques de la gamme ARC, 
Intel avait fort à faire pour 
convaincre les joueurs que son 
retour sur ce marché avait moyen 
de les séduire.
L’image d’Intel était alors écor-
née par des solutions graphiques 
intégrées qui ne pouvaient guère 
faire plaisir à des joueurs, même 

peu exigeants. Intel avait surtout 
en face d’elle deux monstres, 
deux poids lourds du secteur 
en activité depuis de très nom-
breuses années, AMD et NVI-
DIA.
D›abord disponibles aux États-

Unis, les cartes ARC A750 et 
A770 ont eu du mal à exister, 
la faute à des pilotes graphiques 
encore jeunes qui tiraient vers le 
bas les performances des GPU.
Jusqu›à 20 % de mieux
Intel a cependant eu de la suite 

dans les idées en assurant un 
suivi assez remarquable de ses 
pilotes, et mois après mois, 
de nouvelles versions ont été 
déployées, au point que lors de 
notre test, les ARC A750 et A770 
n›étaient déjà plus si « à la rue ».
Aujourd›hui, Intel communique 
pour « faire le point » à sa manière 
sur la sortie des derniers pilotes 
graphiques pour ses GPU, les 
31.0.101.4642. La société amé-
ricaine les compare aux pilotes 
de lancement, les 31.0.101.3490, 
et l›on peut dire que les gains 
sont éloquents avec, selon Intel, 
des progrès d›en moyenne 19 % 
sur la vitesse de l›animation, et 
même de 20 % lorsque est pris en 
compte le 99e percentile.
Il s›agit dans les deux cas de 
mesures réalisées avec une carte 

A750 LE et un processeur Core 
i5-13400F, en Full HD. Avec un 
Core i9-13900K, les progrès ne 
sont « plus que » de 12 %, car 
Intel a davantage travaillé sur 
l›optimisation de l›interface 
CPU-GPU, qui profite donc aux 
processeurs les plus légers.
Notons qu›il est question ici 
d›améliorations en DirectX 11. 
Intel avait déjà eu l›occasion de 
souligner les progrès réalisés sur 
les jeux DirectX 9. Elle en re-
parle aujourd›hui pour confirmer 
des gains de 49 % en moyenne. 
Bien sûr, il n›est ici question 
que de valeurs signées Intel. 
N›hésitez pas à nous dire si vous 
retrouvez (ou non) de tels gains 
sur votre plateforme.

Utiliser votre Pixel Watch pour 
déverrouiller votre smartphone, 
ça vous dit ? Eh bien, sachez que 
ce sera bientôt possible !
Tandis qu’Android 14 se rap-
proche à très grands pas de nos 
smartphones, la dernière version 
du système d’exploitation pour-
rait débarquer avec une fonction-
nalité vraiment très utile pour les 
possesseurs de la montre connec-
tée Google.
Watch Unlock, la fonctionna-
lité qui permet de déverrouiller 
son smartphone avec une Pixel 
Watch
En début d’année, à l’occasion 
du CES à Las Vegas, Google 

a présenté une toute nouvelle 
fonctionnalité sobrement appelée 
Watch Unlock. Comme son nom 
l’indique, celle-ci permet aux uti-
lisateurs et utilisatrices de smart-
phones Android de déverrouiller 
l’écran de leur appareil à l’aide 
de leur montre connectée. Si cela 
vous semble familier, c’est sans 
nul doute parce que la marque à 
la pomme propose déjà une fonc-
tion similaire entre ses iPhone et 
ses Apple Watch. Les possesseurs 
de Pixel Watch pourront faire 
appel à leur montre pour déver-
rouiller leur smartphone lorsque 
leurs doigts seront mouillés et 
que le lecteur d’empreinte digi-

tale ne fonctionnera pas.
Plusieurs mois après son annonce, 
Watch Unlock serait désormais 
sur le point d’être déployée, à 
en croire les découvertes du lea-
ker AssembleDebug sur X.com. 
Comme nous pouvons le voir 
dans la vidéo ci-dessus, les para-
mètres Android indiquent aux 
utilisateurs comment configurer 
et utiliser Watch Unlock. Notez 
que pour fonctionner, votre Pixel 
Watch doit obligatoirement être 
déverrouillée. Enfin, en plus de 
recevoir une notification pour 
vous signaler que votre téléphone 
a bien été déverrouillé, vous res-
sentirez une légère vibration de-

puis votre Pixel Watch.
Watch Unlock s›inscrit dans la 
volonté de Google de rapprocher 
son écosystème de celui d›Apple. 
La fonctionnalité devrait d›abord 

débarquer sur les combinés Pixel, 
soit à l’occasion du déploiement 
d’Android 14 à la fin du mois 
d›août, soit à la sortie des Pixel 8 
et Pixel 8 Pro au mois d›octobre.

Le milliardaire américain Elon 
Musk a annoncé vouloir suppri-
mer une fonction sur X (ex-Twit-
ter) qui permet de bloquer les 
messages émanant de certains 

comptes. « Block [bloquer] va 
être supprimé en tant que fonc-
tion, sauf pour les DM » a indi-
qué vendredi Elon Musk, faisant 
référence aux « direct messages 

» (messages directs) entre utili-
sateurs de ce réseau social. Cette 
fonction est destiné à restreindre 
les échanges entre certains 
comptes sur la plate-forme.
Elon Musk, qui a racheté en oc-
tobre Twitter, rebaptisé X, pour 
44 milliards de dollars, a tou-
jours justifié les changements in-
troduits sur la plate-forme par sa 
volonté d’y encourager au maxi-
mum la liberté d’expression.
Les messages de haine fleurissent
Depuis sa prise de contrôle par 
le milliardaire américain, le ré-
seau social utilisé dans le monde 
entier par des personnalités de 

tout bord, a vu ses recettes pu-
blicitaires s’effondrer, en partie 
en raison de cet encouragement 
à toute forme d’expression, y 
compris haineuse, et au retour 
de comptes d’utilisateurs extré-
mistes. Selon le Centre pour la 
lutte contre la haine numérique 
(Center for Countering Digital 
Hate, CCDH), les messages de 
haine fleurissent à nouveau sur 
la plate-forme, ce que nie X qui 
a porté plainte contre le CCDH.
Elon Musk a rouvert en décembre 
le compte de l’ancien président 
Donald Trump, banni de la plate-
forme début 2021 pour son rôle 

dans l’attaque contre le Capitole 
le 6 janvier de la même année 
par un groupe de ses partisans 
contestant le résultat de l’élec-
tion présidentielle de 2020 ayant 
donné la victoire à Joe Biden. X a 
aussi rouvert le compte du rapeur 
américain Kanye West huit mois 
après sa suspension, selon des 
médias américains. A l’automne 
dernier, Kayne West, de son nom 
scène Ye, avait posté une image 
montrant une croix gammée en-
trelacée avec une étoile de David 
et Elon Musk avait alors décidé 
de suspendre son compte.



Lundi 21 Août 2023

16 Santé SeybouSe Times

Si vous avez du mal à dormir 
à cause de la canicule, 
prenez tout simplement 

une chaussette dans votre tiroir, 
un paquet de riz dans la cuisine, 
et réalisez ces étapes très simples 
pour fabriquer un objet super 
rafraîchissant...
Quand les températures 
grimpent, trouver le sommeil 
peut devenir un véritable casse-
tête. Si l’on pense généralement 
à investir dans des ventilateurs 
ou des climatiseurs, une 
solution bien plus abordable et 
étonnamment efficace se cache 
peut-être déjà dans vos tiroirs. 
Oui, vous avez bien lu : une 
chaussette ! Découvrez comment 
ce basique de votre garde-robe 
peut devenir l’accessoire ultime 
pour des nuits fraîches.
L’astuce de la chaussette glacée
Il ne s’agit pas de n’importe 
quelle chaussette, mais d’une 

chaussette remplie de riz puis 
mise au congélateur. Lorsque 
vous la sortez, vous obtenez un 
pack de froid naturel, parfait 
pour refroidir votre lit ou pour 
être placé sur vos points de 

pulsation, comme vos poignets 
ou votre cou, pour un effet 
rafraîchissant immédiat. Le riz 
conserve le froid pendant une 
période prolongée, vous offrant 
une sensation agréable sans 

l’inconfort direct d’une glace sur 
la peau. De plus, le riz permet 
à la chaussette de s’adapter à la 
forme de votre corps, maximisant 
le contact et la fraîcheur.

Pourquoi ça marche ?
Le corps humain libère de la 
chaleur principalement par 
certains points tels que le cou, 
les poignets ou les chevilles. En 
appliquant un objet frais à ces 
zones, la température corporelle 
baisse, procurant une sensation 
de fraîcheur généralisée. La 
chaussette glacée agit comme un 
régulateur thermique, apportant 
un réconfort instantané sans les 
inconvénients d’un climatiseur 
ou d’un ventilateur.

Comment préparer votre 
chaussette glacée ?

Prenez une chaussette en coton 
propre.
Remplissez-la aux trois quarts de 
riz sec.

Fermez la chaussette avec un 
nœud ou une ficelle.
Placez-la au congélateur pendant 
quelques heures.
Une fois bien froide, utilisez-la 
comme un pack de froid.
Astuce bonus : Pour une 
expérience encore plus relaxante, 
ajoutez quelques gouttes d’huile 
essentielle de lavande ou 
d’eucalyptus au riz avant de le 
mettre dans la chaussette. Ces 
parfums favorisent la détente et 
peuvent également repousser les 
moustiques en été.
Dans la quête d›une nuit paisible 
et fraîche, cet accessoire peu 
coûteux et facile à préparer 
pourrait bien devenir votre allié 
incontournable des nuits d›été. 
Avant d›investir votre livret A 
dans un climatiseur énergivore, 
essayez la chaussette glacée et 
laissez-vous surprendre par son 
efficacité !

Alors qu’un diagnostic précoce 
de la maladie d’Alzheimer est 
primordial pour augmenter 
les chances de retarder le 
développement de la maladie, 
des chercheurs estiment que la 
diminution ou la perte de l’odorat 
pourrait être un signe précurseur.
Un simple dépistage pourrait-il 
permettre un diagnostic précoce 
de la maladie d’Alzheimer ?
S’il n’existe pas de traitement 
pour soigner cette maladie, 
un diagnostic précoce permet 
d’adapter le mode de vie 
pour tenter de freiner son 
développement. Mais un 
symptôme pourrait permettre de 
la dépister avant d’autres signes 
comme la perte de mémoire.
En effet, des chercheurs de 
l›Université de Chicago, aux 
États-Unis, ont découvert que 
les personnes porteuses d’une 
variante génétique, appelée 
APOE e4, modifiant l’odorat, 
présentaient des risques accrus 
de développer la maladie 
d’Alzheimer Leurs résultats sont 
publiés dans la revue Neurology, 
la revue médicale de l›American 
Academy of Neurology.
Perte d’odorat : les personnes 
porteuses de la variante génétique 
APOE e4 seraient plus à risque
Pour en arriver à ces conclusions, 
les chercheurs se sont basés 
sur un panel de plus de 865 
personnes. Tous les cinq ans, 

les chercheurs ont analysé 
la capacité des participants à 
percevoir et reconnaître les 
odeurs. Une note était donnée 
entre zéro et six. Pendant le 
même intervalle, des tests sur 
la cognition étaient réalisés. De 
plus, des échantillons d’ADN 
des participants étaient envoyés 
aux spécialistes permettant de 
différencier les participants 
porteurs de la variante génétique 
APOE e4, modifiant l›odorat.
Si au départ de l’étude les 
deux groupes étaient capables 
de ressentir les odeurs, les 
chercheurs ont découvert 
qu’à un moment donné, 37% 
des participants porteurs du 
gène APOE e4 étaient plus 

susceptibles de ressentir des 
difficultés de reconnaître les 
odeurs. Plus précisément, 
les chercheurs ont noté des 
différences chez les participants 
entre 65 et 69 ans. Les personnes 
porteuses du gène avaient une 
moyenne de 3,2 contre 3,9 chez 
les autres participants.
Démence : la perte de l’odorat 

entre 65 et 69 ans pourrait 
être un signe précurseur

Mais c’est aux alentours de 75 à 
79 ans que les différences étaient 
significatives. En effet, “une fois 
qu›ils ont commencé à perdre leur 
capacité à identifier les odeurs, 
la capacité des porteurs du 
gène a diminué plus rapidement 
que celle des personnes non 

porteuses du gène” résument les 
chercheurs dans un communiqué. 
De plus, les auteurs notent que 
si les compétences cognitives 
étaient similaires dans les deux 
groupes au début de l’étude, les 
personnes porteuses du gène 
APOE e4 présentaient un déclin 
cognitif plus rapide.
“Tester la capacité d›une personne 
à détecter les odeurs peut être un 
moyen utile de prédire les futurs 
problèmes de cognition», précise 
dans le communiqué l’auteur de 
l’étude, Matthew S. GoodSmith, 
de l›Université de Chicago, 
aux États-Unis. «Bien que des 
recherches supplémentaires 
soient nécessaires pour confirmer 
ces résultats et déterminer quel 
niveau de perte d›odeur prédirait 
le risque futur, ces résultats 

pourraient être prometteurs, 

en particulier dans les études 

visant à identifier les personnes 
à risque de démence au début de 

la maladie.»

Ce n’est pas la première fois 

que la perte de l’odorat est 

associée à un risque de maladie 

neurovégétative. Une étude 

récente pointait le risque accru 

de développer la maladie à corps 

de Lewy, qui représente 20% des 

cas de démences en France, selon 

la Fondation Vaincre Alzheimer. 

Plus récemment, des chercheurs 

ont découvert que les personnes 

souffrant de dépression avaient 

plus de risque de développer la 

maladie d’Alzheimer.

Pour bien dormir malgré la chaleur, 
il suffit d’une unique chaussette et d’un pack de riz

Alzheimer 

ce symptôme moins connu serait un signe précoce,
 selon une étude
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Le chef colombien Juan 
Arbelaez vous confie la 
recette secrète du poulet 

rôti de sa grand-mère, le plat à 
partager idéal pour vos tablées 
d’été.
Un poulet rôti croustillant à 
souhait et juteux à cœur, une 
garniture ensoleillée, une 
sauce sucrée-salée des plus 
gourmandes, voilà une recette 
qui ne va pas rester secrète 
longtemps. Découvrez comment 
préparer le poulet rôti parfait 
pour l’été avec Juan Arbelaez.
Les ingrédients du poulet rôti 
tomates et feta de Juan Arbelaez
Pour cette recette, demandez 
directement à votre boucher 
de découper le poulet en 
crapaudine, cela vous évitera une 
opération de découpage délicate 
de la volaille. 
1 poulet fermier entier découpé 

en crapaudine
1 oignon rouge
3 gousses d’ail râpées

1 morceau de gingembre râpé
1 tomate râpée
4 cas de miel liquide

2 cas de vinaigre balsamique
1 cas de moutarde à l’ancienne
1 cac de flocons de piments
1 branche de romarin
1 bloc de feta
1 citron jaune bio
1 poignée de tomates cerises
3-4 petits piments doux
Huile d’olive
Sel, poivre
Les étapes de la recette du poulet 
rôti tomates et feta de Juan 
Arbelaez
Pour cette recette, le chef utilise 
un plat en aluminium jetable 
pour pouvoir le chauffer sur le 
gaz, mais vous pouvez aussi bien 
utiliser un plat à gratin en métal.
Préchauffez le four à 180 °C.
Préparez la garniture aromatique 
: dans un plat à gratin, versez 
un filet d›huile d›olive puis 
ajoutez l›oignon émincé, l›ail, 
le gingembre. Placez votre plat 

sur une plaque de cuisson et 
faites revenir quelques min. 
Lorsque les oignons deviennent 
translucides, ajoutez la moitié du 
miel, mélangez et laissez confire 
encore quelques min. Déglacez 
avec le vinaigre, ajoutez la pulpe 
de tomate grattée et le romarin.
Massez le poulet avec la 
moutarde et le restant du miel, 
saupoudrez de flocons de piment, 
salez généreusement la peau du 
poulet, poivrez.
Placez le poulet dans le plat 
avec la garniture aromatique. 
Disposez des rondelles de 
citron par-dessus, la branche de 
romarin, parsemez de tomates 
cerises, ajoutez les piments et 
enfournez pendant 50 min à 180 
°C.
À la sortie du four, parsemez le 
poulet de feta émiettée et servez 
aussitôt, régalez-vous !

Parce que l’eau est une ressource 
précieuse, autant optimiser son 
usage. Et si vous changiez votre 
façon d’arroser vos plantes en 
misant plutôt sur le recyclage ? 
Voici comment faire pour ne pas 
consommer d’eau en plus pour 
votre jardin.
Les périodes de sécheresse 
n’ont fait qu’amplifier la prise 
de conscience : l’eau doit être 
utilisée avec intelligence et toutes 
les économies sont bonnes à 
prendre. Alors quand il s’agit de 
l’arrosage du jardin, de nouveaux 
usages se mettent en place pour 
préserver les ressources et éviter 
les gaspillages. Si récupérer l’eau 
de pluie est devenu un véritable 
réflexe du jardin, il est possible 
d’aller encore plus loin en 
recyclant l’eau que vous utilisez 
par ailleurs dans la maison. 
Résultat ? Vous arrosez vos plantes 

sans utiliser d’eau supplémentaire 
! Voici quelques exemples que 
vous pouvez adopter facilement 
pour l’arrosage de vos plantes 
d’intérieur ou de votre jardin.
Réutiliser l’eau de cuisson
Après la cuisson du riz, des 
pommes de terre ou même 
des œufs, vous videz l’eau 
directement dans l’évier ? 
Pensez plutôt à la stocker ! En 
plus de représenter un volume 
conséquent, l’eau de cuisson 
est un véritable atout au jardin. 
Chaude, elle pourra par exemple 
être utilisée pour désherber le 
jardin et une fois refroidie, elle 
pourra servir au potager par 
exemple. Les nutriments présents 
dans l’eau seront un excellent 
fertilisant pour les plantes.
Récupérer l’eau de rinçage des 
légumes
Laver les fruits et légumes est 

essentiel pour éliminer les saletés 
avant de les consommer, mais 
c’est un véritable gâchis d’eau 
! Pour éviter cela, il suffit de 
placer un saladier dans l’évier 
de manière à recueillir l’eau de 

nettoyage. Vous pourrez ensuite 
vous en servir pour l’arrosage 
de n’importe quelle plante et 
recycler ainsi une eau qui aurait 
été perdue. 
Se méfier des eaux grises

Les eaux grises sont toutes 
les eaux usées issues de notre 
utilisation quotidienne. Si elles 
ne sont pas potables en raison 
des résidus de détergents et autres 
savons, elles ne contiennent pas 
d’agents pathogènes comme c’est 
le cas des eaux noires (celle des 
toilettes par exemple). Certaines 
eaux peuvent donc être réutilisées 
au jardin sans risque, mais 
d’autres risquent de polluer les 
sols comme c’est le cas de l’eau de 
la vaisselle ou de la douche. Elles 
ne sont donc pas recommandées 
pour l’arrosage des légumes, mais 
pourront être réutilisées pour la 
chasse d’eau. Si vous utilisez un 
détergeant naturel, vous pourrez 
éventuellement utiliser l’eau de 
la vaisselle pour l’arrosage des 
parterres de fleurs et des pelouses.

La première cause des taches 
étant le soleil, il faut protéger 
ses mains au même titre que son 
visage, avec «une crème indice 
50 toutes les deux heures en cas 
d’exposition», rappelle le Dr 
Reyhan Amode. Évitez le soleil 
entre 11h et 16h et ne vous 
exposez pas. Didier Thévenin, 
directeur de la formation 
internationale Melvita, 
recommande également 

d’appliquer chaque jour une 
crème main naturellement riche 
en vitamine E anti oxydante afin 
de les entretenir, et de porter 
des gants aussi souvent que 
possible.
La première cause des taches 
étant le soleil, il faut protéger 
ses mains au même titre que son 
visage, avec «une crème indice 
50 toutes les deux heures en cas 
d’exposition», rappelle le Dr 

Reyhan Amode. Évitez le soleil 
entre 11h et 16h et ne vous 
exposez pas. Didier Thévenin, 
directeur de la formation 
internationale Melvita, 
recommande également 
d’appliquer chaque jour une 
crème main naturellement riche 
en vitamine E anti oxydante afin 
de les entretenir, et de porter 
des gants aussi souvent que 
possible.

Pour cuisiner le poulet rôti de ce chef, même pas besoin 
de vaisselle (ou presque)

Comment arroser ses plantes sans consommer d’eau
 ou presque

Taches brunes sur les mains  

Comment les prévenir et en venir à bout ?
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 La septième édition du salon «El 
Widad» de l’enfant créateur s’est 
ouverte samedi à la bibliothèque 
principale de lecture publique 
d’El Tarf avec la participation de 
plus de 100 enfants.
Initiée conjointement avec 
le Forum national des cadres 
jeunes de la wilaya d’El Tarf, 
cette manifestation placée sous 
le slogan «tous créatifs» coïncide 

avec la célébration de la journée 
nationale du moudjahid (double 
anniversaire de l’offensive 
du Nord-constantinois et du 
Congrès de la Soummam 20 août 
1955-1956), a indiqué Kouider 
Noureddine, directeur de la 
maison de la culture d’El Tarf.
Le programme de la 
manifestation comprend des 
spectacles de divertissement, de 

chansons, de chants patriotiques, 
de tours de prestidigitation et des 
concours pour enfants, selon la 
même source.
Le salon de cinq jours est une 
occasion pour la découverte des 
talents artistiques des jeunes 
enfants, a souligné de son côté 
Aïcha Messaoudi, représentante 
du Forum national des cadres 
jeunes de la wilaya d’El Tarf.

La manifestation donnera lieu 
également à l’organisation de 
quatre ateliers de formation 
du jeune journaliste, du jeune 
dessinateur sur le thème 
de l’offensive du Nord-
constantinois et du Congrès de 
la Soummam, du jeune écrivain 
et du jeune conteur (hakawati), 
selon Mounia Aliate, encadreuse 
du salon.

L’objectif de ces ateliers est 
d’inculquer aux jeunes enfants 
des idées nouvelles qui les 
aident à se concentrer sur la 
concrétisation de leurs rêves, a 
ajouté Mounia.
La première journée de ce salon 
a enregistré une grande affluence 
des enfants accompagnés de 
leurs parents.

Les stations de gravures 
rupestres répertoriées 
sur plusieurs sites de la 

wilaya de Nâama constituent un 
véritable trésor archéologique 
d’attrait touristique d’une 
grande valeur historique, qui 
nécessite une valorisation et 
une protection de certains 
comportements qui altèrent 
certains sites, ont souligné des 
acteurs du mouvement associatif 
et des spécialistes en histoire et 
en archéologie.
Ces stations de gravures 
rupestres de la wilaya font 
l’objet d’attitudes «irréfléchies» 
de certains visiteurs, qui ignorent 
leur valeur, car des gribouillis, 
de la peinture et des expressions 
y ont été observés, brouillant 
leur état d’origine et déformant 
l’ancien héritage de l’homme 
préhistorique datant de plusieurs 
siècles.
Les stations d’inscriptions 
rupestres de Nâama ont besoin 
d’efforts pour leur promotion, 
leur valorisation, leur entretien 
et une attention «urgente» pour 
réduire les effets négatifs des 
facteurs naturels, climatiques et 
humaines sur elles, en particulier 
les gribouillis et les graffitis 
apposés sur les dessins, a indiqué 
le chef du bureau de wilaya 
de l’Association nationale du 
tourisme «Kounouz Djazaïr» 
(Trésors de l’Algérie), Rahmani 
Abderrahmane.
Les effets de ces comportements 
sont visibles au niveau de la 
station de «Kaous Lahmar» 
au village «Redjimat», dans la 
commune d’Asla, ainsi que dans 
d’autres sites dans les régions de 
«Mehisrat», «Nekkar» , «Hadja 
Maktouba», dans la commune 
de Tiout, et d’autres fresques 
découvertes près de Ksar de 
«Meghrar Tahtani», en raison 
du manque de sensibilité et de 
conscience de l’importance de 
ce patrimoine touristique et 
archéologique, tel qu’il a été 
enregistré lors des inspections sur 
le terrain, comme l’a confirmé 

Ali Azrar du bureau de wilaya 
de l’Organisation nationale pour 
la promotion du tourisme des 
jeunes et du patrimoine algérien.
L’écrivain et chercheur en 
histoire et patrimoine de la 
région, Dardour Ahmed, 
souligne l’importance de ces 
sites, indiquant que le nombre de 
sites découverts dans la wilaya 
de Nâama est d’environ 540 
stations, des trésors inestimables 
qui constituent la mémoire de 
la région, exprimant le mode de 
vie de l’homme préhistorique 
et ses relations avec la nature, 
les formes de chasse et autres 
matériaux que les universitaires 
utilisent pour enrichir les 
recherches historiques sur 
la région, sans oublier leurs 
rôles et composantes dans 
la dynamisation de l’activité 
touristique.
Le guide touristique Hanine 
Mohamed, qui s’intéresse au 
patrimoine de l’Oasis et du Ksar 
de Tiout propose l’implication 
de divers acteurs de terrain issus 
de la société civile, notables, 
cheikhs et chercheurs, en plus 
de s’appuyer sur des références 
historiques pour promouvoir 
ce patrimoine au niveau local 
et mondial, avec la création 
de sites Web spécialisés et des 
pages électroniques pour faire 
connaitre cet héritage historique 
et consolider sa valeur.
Les composants de nombreux 
sites archéologiques de la 
wilaya ont été dévoilés par des 
chercheurs et étudiants des 
instituts spécialisés de diverses 
universités du pays, afin de 
scruter et diagnostiquer ces 
indices indiquant la présence 
de la viehumaine dans la région 
depuis des milliers d’années, en 
attendant un intérêt tangible pour 
l’implantation d’un tourisme 
culturel et scientifique, a 
souligné Dr Benmiloud Wassila, 
archéologue et responsable 
à l’Institut des Sciences 
Humaines et Sociales du Centre 
Universitaire de Nâama.

«Ce patrimoine touristique et 
culturel préhistorique intéresse 
les chercheurs et doctorants 
au niveau du laboratoire de 
recherche dans le patrimoine 
historique du sud-ouest du même 
pôle universitaire, qui a lancé des 
projets de recherche adoptant 
des techniques de numérisation 
pour valoriser les différents 
monuments archéologiques de la 
wilaya», a indiqué le responsable 
du laboratoire, le professeur 
Mabkhout Boudaouiya .
La Direction du Tourisme et 
de l’Artisanat de la wilaya 
de Nâama déploie de grands 
efforts pour stimuler l’activité 
touristique et attirer les touristes 
vers les zones où se trouvent 
les gravures rocheuses, a 
souligné le directeur du secteur, 
Benmaazouz Abdelhalim.
Dans ce contexte, un circuit 
touristique historique et culturel 
a été créé, qui s’étend des 
stations des gravures rupestres 
de la commune de Tiout, passant 
par les zones de «Fartassa», 
«Oulgag», «Tachtoufat», «El 
Bridj», «Mekalis» et «Aïn Aissa 
« jusqu’à la zone de «Moghrar», 
à l’extrême sud de la wilaya, 
dans laquelle on compte environ 
100 stations, en plus des grandes 
fresques murales d’inscriptions 
et de dessins rupestres au niveau 
des sites de «Sidi Brahim», 
«Rouaissat», «Hassi El-Bachir», 
«Oum Braim», «Chaabat 
Bouguern «, «Beni Omran» et 
Autres.
Ce circuit attire les touristes et 
offre l’occasion aux visiteurs, 
à travers des visites organisées 
par des agences de tourisme et 
de voyages, de découvrir des 
sites archéologiques, historiques, 
culturels et naturels divers, en 
plus de valoriser les produits 
touristiques au niveau de ces 
communes, l’animation des 
zones touristiques, permettant 
de créer des opportunités 
d’emploi dans divers domaines 
liés au tourisme, l’artisanat 
artistique, les plats traditionnels, 

entre autres a ajouté le même 
responsable.
Les mêmes services ont pris les 
mesures nécessaires pour inclure 
un certain nombre de nouveaux 
circuits touristiques, en 
coordination avec les historiens 
locaux, afin d’améliorer et de 
diversifier les destinations pour 
attirer les touristes et les inciter 
à découvrir de nouvelles zones et 
des points de repère de gravures 
rupestres, à l’instar des stations 
de gravures rupestres situées 
dans la zone de «Rouis El Djir « 
dans la commune de
«Sfisifa « et «Founassa», dans 
la commune de «Djeniene 
Bourezk «, classées comme deux 
nouvelles zones d’expansion 
touristique par le décret exécutif 
22/221 du 14 juin 2022.
Les services concernés visent 
à réhabiliter certains sites 
archéologiques qui ont fait 
l’objet de vandalisme et 
d’altération, que ce soit par des 
facteurs naturels ou humains, 
en inscrivant des opérations 
de réaménagement et de 
restauration, tout en préservant 
leur caractère historique et leur 
spécificité, a ajouté le directeur 
du tourisme de la wilaya.
L’Office National du Parc 
Culturel «Atlas Saharien» a 
récemment désigné et mis en 
place des centres de surveillance 
et de contrôle couvrant la plupart 
des stations de gravures rupestres 
limitrophes aux zones d’habitat et 
au réseau routier de la wilaya, en 
plus de l’aménagement de pistes 

qui mènent aux sites ouverts à la 
visite, tout en mettant en relief 
leurs caractéristiques, selon le 
chef de département de cette 
autorité de la wilaya de Nâama, 
l’ingénieur Hichem Hammadi.
Des activités périodiques et 
des portes ouvertes visant à 
sensibiliser sur l’importance de 
protéger les sites d’inscriptions 
rupestres et faire connaître 
ce patrimoine ancien et de 
le préserver, sont organisées 
avec l’implication de plusieurs 
secteurs et activités de la société 
civile au niveau des écoles, 
des centres de la formation 
professionnelle, le centre 
universitaire et autres, a ajouté 
le chef du service du parc de 
Nâama.
Dans le même cadre, des sessions 
de formations sont organisées, 
en coordination avec les agents 
des douanes et les dispositifs de 
sécurité, sur les cadres juridiques, 
réglementaires et législatifs 
liés à la protection de ces biens 
culturels, pour renforcer la 
coopération sur le terrain et 
faire face aux différentes formes 
d’infractions sur le patrimoine, 
selon la même source.
Ces inscriptions archéologiques 
d’une grande valeur historique, 
scientifique et touristique 
témoignent de la présence 
humaine dans la région qui, selon 
les chercheurs et les historiens, 
remonte au moins à l’époque 
néolithique.

Stations de gravures rupestres de Nâama

un patrimoine archéologique en quête de valorisation

El Tarf

 ouverture d’un salon dédié à l’enfant créateur
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La Commission royale 
pour AlUla accueillera 
en septembre le premier 

Sommet mondial de l’archéologie 
d’AlUla, décrit comme «une plate-
forme mondiale de promotion de 
l’archéologie et du patrimoine 
culturel», réunissant des pionniers 
locaux et internationaux dans ce 
domaine.
Le sommet se concentre sur 
quatre thèmes principaux : 
l’identité, les ruines, la résilience 
et l’accessibilité. Il proposera une 
série de conférences telles que 
«L’archéologie tisse un monde 
interconnecté», «Le paradoxe de 
la préservation : comment tout 
sauver quand il n’y a pas assez de 
place» et «Sauver l’archéologie 
un TikTok à la fois».
Abdel Rahmane al-Trairi, chef de 
la communication et des relations 
publiques de la Commission, a 
déclaré : «Le sommet mondial de 
l’archéologie d’AlUla renforce la 
position d’AlUla et de l’Arabie 
saoudite en tant que centre 
international de premier plan pour 
la découverte archéologique et en 
tant que destination touristique 

de premier plan pour ceux qui 
souhaitent explorer le patrimoine 
du nord-ouest de l’Arabie.
«Dans le cadre des événements et 
attractions organisés tout au long 
de l’année à AlUla, le sommet 
attirera des centaines de nouveaux 
visiteurs internationaux vers la 
destination, contribuant ainsi à 
l’économie locale et augmentant 
la contribution d’AlUla au PIB de 
l’Arabie saoudite.
Le sommet, qui se tiendra du 
13 au 15 septembre à Maraya, 
comprendra des sessions de 
dialogue visant à développer 

l’archéologie en Arabie saoudite 
de manière à contribuer à 
l’augmentation des découvertes 
et à leur activation à l’échelle 
mondiale.
Il s’agira d’une scène mondiale 
pour le discours intellectuel, les 
collaborations et les avancées 
à grande échelle, avec plus de 
60 intervenants qui exploreront 
la science archéologique et les 
questions liées à ce domaine dans 
un contexte moderne.
Promouvoir l’héritage culturel 
saoudien
Un grand nombre d’experts et 

de spécialistes du monde entier 
participeront au Forum du futur 
qui se tiendra en marge du 
sommet. Ce forum représentera 
un espace de coopération et de 
dialogue dans les domaines de 
l’archéologie et du patrimoine.
Le sommet s’efforcera également 
de mettre en pratique les idées 
tirées de l’héritage culturel et du 
progrès scientifique de l’Arabie 
saoudite au profit de l’humanité, 
afin de contribuer à la réalisation 
des objectifs de la Vision 
saoudienne 2030.
L’événement a lieu au moment 
où l’Arabie saoudite accueille 
la 45e assemblée du Comité du 
patrimoine mondial de l’Unesco 
à Riyad, du 10 au 25 septembre.
Les objectifs du sommet sont 
de faire connaître les attractions 
historiques, géographiques 
et patrimoniales, ainsi que 
d’encourager l’organisation 
de conférences pertinentes qui 
confirment la présence d’AlUla 
comme l’un des sites les plus 
importants au monde.
La Commission espère 
positionner non seulement 

AlUla mais l’Arabie saoudite 
dans son ensemble comme le 
premier site pour la communauté 
archéologique internationale, en 
créant une plate-forme centrale 
pour la recherche et l’innovation.
En développant conjointement 
des solutions innovantes, basées 
sur le patrimoine, aux problèmes 
actuels dans tous les secteurs, la 
Commission espère accroître la 
pertinence de l’archéologie pour 
les questions globales.
Elle tente également de 
motiver la prochaine 
génération d’anthropologues 
et d’archéologues à aller de 
l’avant en mettant en pratique 
les nouvelles connaissances et 
recherches.
Al-Trairi a souligné que la 
notoriété mondiale du sommet 
contribuera à rehausser le statut 
d’AlUla et à susciter un plus 
grand intérêt pour la Commission.
AlUla se distingue par son paysage 
captivant et son originalité, ce 
qui en fait un lieu spécial et offre 
aux visiteurs une expérience 
exceptionnelle.

Le célèbre pull-over de laine 
rouge avec des moutons blancs et 
un noir, porté par Diana Spencer 
en 1981 peu après ses fiançailles 
avec le prince Charles, va être 
mis en vente fin août, a annoncé 
samedi la maison d’enchères 
Sotheby’s.
Il fait partie des lots proposés aux 
enchères consacrées aux icônes 
de la mode organisées sur internet 
par Sotheby’s à New York entre le 
31 août et le 14 septembre.
Le lainage assez enfantin baptisé 
«Black sheep» (mouton noir) est 
estimé entre 52.300 et 91.600 
dollars.
Il a été créé par les stylistes 
Sally Muir et Joanna Osborne, 
qui avaient fondé trois ans plus 

tôt leur marque «Warm and 
Wonderful».
Quelques semaines après que 
Diana avait été photographiée 
portant ce pull, elles avaient 
reçu un courrier du palais de 
Buckingham expliquant que la 
future princesse de Galles l’avait 
abîmé et souhaitait savoir s’il leur 
était possible de le réparer ou de 
le remplacer.
Elles ont confectionné un nouvel 
exemplaire pour lequel elles ont 
reçu une lettre de remerciement 
de la part du secrétaire particulier 
de la jeune femme.
En 1983, Diana, désormais 
princesse de Galles, l’avait de 
nouveau enfilé en l’associant 
notamment à un élégant jean 

blanc.
Près de quarante ans plus tard, le 
responsable de la marque Rowing 
Blazers, Jack Carlson, a proposé 
un partenariat aux deux stylistes 
d’origine et déposé un brevet 
pour le dessin afin de pouvoir le 
reproduire pour sa propre ligne.
La réaction des consommateurs 
a été «extraordinaire», selon 
Sotheby’s, qui y voit l’illustration 
de l’immortalité du goût de Diana 
et de son influence sur la culture 
populaire.
Quand au premier pull abîmé de 
Diana, il n’avait pas été réparé 
et expédié à quelqu’un d’autre 
comme les stylistes le pensaient. 
En mars 2023, Joanna Osborne 
l’a retrouvé dans une boîte en 

cherchant un vieux patron dans 
son grenier.
«Après un examen approfondi de 
l’état, des dégâts sur la manche 
et moult comparaisons avec les 

photographies de 1981, Sotheby’s 
a confirmé qu’il s’agissait du pull 
original porté par la princesse 
Diana il y a plus de 40 ans», a 
assuré la maison d’enchères.

Bill Hader s’est retrouvé avec 11 
kilos en trop au sortir du tournage 
de la quatrième et dernière saison 
de Barry. Une prise d’embonpoint 
que l’acteur et humoriste prend 
avec philosophie et non sans 
une pointe d’humour ! « C’est 
vraiment gratifiant de voir à quel 
point j’ai pris du poids en tant 
que réalisateur », a déclaré au 
Hollywood Reporter le comédien 
qui, en plus de camper le premier 
rôle de la série HBO, a également 

écrit, produit mais aussi réalisé 
bon nombre des épisodes.
« Mais j’ai aussi compris que 
j’ai 45 ans, et que je prends 
du poids beaucoup plus vite 
qu’auparavant. Voilà ce que j’ai 
vraiment appris quand je me suis 
soudain retrouvé avec 11 kilos 
en trop. J’ai appris que je ne 
pouvais pas continuer à manger 
des sucreries comme avant », a 
continué Bill Hader qui doit cette 
foudroyante prise de conscience 

à la costumière de la série. « Je 

crois qu’on n’était pas loin de la 

fin de la saison et la costumière 
m’a sorti, “Je pense que tu as 

besoin de vêtements plus grands. 

Ah, c’est déjà du large. Bon… 

Alors allons-y pour une taille de 

plus. Ou plutôt trois.” Eh bien ! » 

Les quatre saisons de Barry sont 

disponibles sur Prime Video via 

le pass Warner.

Sommet d’Alula

«Une plate-forme mondiale de promotion de l’archéologie 
et du patrimoine culturel»

Le célèbre pull aux moutons de Diana bientôt aux enchères

Bill Hader a pris 11 kilos pendant le tournage de « Barry »
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Sa légendaire capacité de 
déduction est intacte mais 
le Sherlock Holmes campé 

par Bernard Menez sur la scène 
du Théâtre de Passy, à Paris, vire 
au personnage comique, offrant 
une partition inédite à l’austère 
héros créé par Arthur Conan 
Doyle en 1887.
Parmi les rares pièces estivales, 
à l’affiche jusqu’à fin septembre, 
«L’Affaire du Pont de Thor», 
parodie librement inspirée du 
roman policier paru en 1922, met 
aussi en scène Philippe Cheval-
lier (qui a longtemps formé un 
duo comique avec Régis Laspa-
lès) dans le rôle du docteur Wat-
son, le fidèle assistant du célèbre 
détective.
Dans cette pièce fantaisiste, 
adaptée à un public familial et 
signée Jean-Philippe Ancelle 
et Georges Mathieu, Sherlock 
Holmes enquête sur le meurtre 
de l’épouse d’un milliardaire 

dans leur propriété du nord de 
l’Angleterre. La trame inventée 
par Conan Doyle est respectée: 
la gouvernante est mise en cause 
par la police locale, un peu trop 
rapidement selon le flair de l’en-
quêteur.
Bernard Menez et Philippe Che-
vallier forment un duo débridé, à 

grand renfort de gags, de jeux de 
mots et de contrepèteries, quand 
ils ne poussent pas la chanson-
nette sur des airs d’Offenbach 
entre deux réplique.
physique et jeu atypiques
«J’ai proposé aux auteurs de 
cette parodie quelques inter-
mèdes musicaux pour forcer le 

trait comique», dit à l’AFP Ber-
nard Menez, qui a fêté ses 79 
ans sur scène début août. «C’est 
amusant de proposer une version 
fantaisiste d’un personnage aus-
si emblématique que Sherlock 
Holmes».
Parmi les seconds rôles popu-
laires, le comédien au répertoire 
éclectique a joué plus d’une 
cinquantaine de pièces depuis 
1967, dont «Le Roi des cons» 
de Georges Wolinski et Claude 
Confortès. En 1991, il a rejoint 
la Comédie-Française une sai-
son pour «On purge bébé» de 
Georges Feydeau.
Au cinéma, son physique et son 
jeu atypiques ont séduit de nom-
breux réalisateurs, dont Jacques 
Rozier, Pascal Thomas, Georges 
Lautner, Edouard Molinaro et 
Jean-Pierre Mocky. François 
Truffaut l’a enrôlé pour «La Nuit 
américaine».
«J’ai fait du théâtre par réaction 

à ma timidité. Au cinéma, c’est 
Pascal Thomas qui m’a ouvert 
les portes de la comédie en 
1973 avec ‘Pleure pas la bouche 
pleine’», raconte le comédien 
qui rêve toujours d’un grand rôle 
dramatique.
En 1984, Bernard Menez, ancien 
professeur de mathématiques, 
a décroché un disque d’or avec 
l’improbable tube «Jolie pou-
pée», un moment en tête du hit-
parade devant «Thriller» de Mi-
chael Jackson.
«’Jolie poupée’, c’est ma gloire! 
Ce n’était pas du tout prévu. 
Cette aventure insensée m’a 
rapproché du grand public, tout 
en m’éloignant de certains réa-
lisateurs qui, dès lors, ne m’ont 
pas jugé sérieux», estime-t-il, ne 
regrettant cependant rien. «Je me 
suis réconforté avec le théâtre 
populaire!»

Le bagel, aliment qui incarne 
sans doute le plus la ville de 
New York, n’est vraiment entré 
dans la vie d’Andrew Martinez 
qu’assez tardivement mais ce 
petit anneau de pain qui sort de 
ses fourneaux est désormais ré-
gulièrement salué comme étant 
l’un des meilleurs de la méga-
pole.
«Parfois quand j’entre ici je me 
dis: ‘Je n’arrive pas à croire 
que c’est ma vie’», confie-t-il à 
l’AFP. «C’est New York. C’est 
extrêmement difficile de réussir 
ici».
Né dans le quartier new-yorkais 
du Queens, ce professionnel de 
la restauration s’est lancé par 
hasard dans cette branche après 
avoir été hospitalisé pendant 
deux mois en 2014, nourri par 
un tube.
Il avait décidé que la première 
chose qu’il ferait une fois la san-
té retrouvée serait de déguster 
un classique bagel de New York, 
dont le nec plus ultra associe un 
extérieur croustillant à un coeur 
spongieux.
De retour chez lui à Harlem, il 
s’aperçoit malheureusement 
qu’aucune boutique digne de ce 
nom n’est installée à proximité 
et prendre le métro pour satis-
faire cette envie lui déplaît for-
tement.
Ni une, ni deux, il se lance dans 
des recherches approfondies sur 
le bagel --arrivé à New York 
par les quartiers juifs du sud-est 
de Manhattan. Il lit tout ce qui 
lui tombe sous la main, retrace 
l’histoire du bagel, discute avec 
des experts.
Après environ six mois d’expé-

rimentation, il parvient à conce-
voir un bagel similaire à celui de 
son enfance.
Goût d’enfance
«Les gens mangent avec leurs 
souvenirs», raconte-t-il. «Je 
rêvais des bagels que je man-
geais quand j’étais gamin dans 
le Queens et c’est le goût que je 
recherchais».
Ce qui avait commencé comme 
une quête personnelle s’est 
transformé lorsque des membres 
de sa famille l’ont incité à voir 
plus grand.
Avec son épouse Ashley Dikos, 
ils commencent par un étal sur 
des marchés puis, en 2017, ils 
ouvrent une boutique de 110 m2 
dans West Harlem: Bo’s Bagels. 
Immédiatement, une file d’at-
tente se forme.
Comme la veille du premier 
marché. Le couple est réveillé 
en pleine nuit par l’ouverture 
soudaine de la porte du réfrigé-

rateur --la cuisine familiale fait 
office d’atelier de confection-- 
où se trouvaient des centaines de 
bagels crus.
«C’était devenu une géante 
boule de pâte» sous l’effet de 
la levure, se souvient Ashley 
Dikos.
Faux départ donc pour ce pre-
mier marché et des heures à dé-
couper la pâte pour l’évacuer par 
morceaux dans le vide-ordures 
sans éveiller les soupçons du 
personnel de l’immeuble.
Créer le parfait bagel commence 
environ 48 heures avant sa cuis-
son, lorsque farine, levure et eau 
sont mélangées puis laissées au 
repos quelques heures. Pour ra-
lentir la fermentation, la pâte est 
réfrigérée une nuit puis portée à 
ébullition pendant une dizaine 
de minutes.
Derrière les fourneaux de BO’s 
Bagel, le boulanger s’affaire à 
toutes ces tâches, à saupoudrer 

les différentes graines et autres 
assortiments, à surveiller la rota-
tion des quatre fours, à retourner 
les bagels et enfin à les retirer 
lorsqu’ils sont prêts.
Heure de gloire
Mais certains fabricants ne 
prennent pas le temps de suivre 
ce processus laborieux, ce qui 
donne souvent des bagels pâ-
teux, bourratifs et/ou sans sa-
veur.
«Il y a beaucoup de bagels 
médiocres», reconnaît Sam Sil-
verman, directeur exécutif de 
l›organisme BagelUp, souli-
gnant que, malgré tout, le bagel 
vit son heure de gloire avec des 
acteurs historiques comme Ess-a 
et Utopia Bagels.
BO›s, nouveau venu dans cette 
arène qui a reçu maintes acco-
lades des revues spécialisées 
Food & Wine et Eater, attribue 
son succès à son processus de 
fabrication, à ses ingrédients de 
qualité et à son choix de faire 

un bagel plus croustillant et plus 
petit.
Il produit environ 3 000 bagels 
quotidiennement mais devrait 
doubler sa production après 
l›ouverture d›une seconde bou-
tique cet automne à Washington 
Heights, dans l›extrême nord de 
l›île de Manhattan. L›ambition 
du couple est d›en ouvrir hors de 
New York.
Une fois le bagel de base élabo-
ré, il a fallu concevoir un menu 
satisfaisant à la fois puristes et 
aventuriers préférant expérimen-
ter avec des options aux myr-
tilles ou trois fromages.
«De nos jours, vous devez four-
nir beaucoup de variété pour 
toutes sortes de personnes», a 
relevé Ashley Dikos, chargée 
de ce rôle. Mais pas question de 
«gadgets» comme du colorant 
vert pour la Saint Patrick.
Selon elle, la recette du bagel 
sans gluten n›a pas encore été 
finalisée aux standards de BO›s.

Bernard Menez de retour en Sherlock Holmes
 plus fantaisiste que jamais

En quête du bagel de son enfance, Andrew Martinez 
vit le rêve américain
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Tourisme en Algérie :

 Une ruée des touristes étrangers vers le Tassili n’Ajjer cette année

Pour lA sAison hivernAle :

Transavia lance de nouvelles lignes et prolonge Lyon – Tlemcen

Plus de 240 000 euros saisis lors d’une double 
opération aux aéroports d’oran et d’Alger

Bijou du tourisme 
national, le Sahara 
algérien est l’une des 

destinations préférentielles 
des touristes étrangers. Suite à 
la mise en place d’un nouveau 
système d’obtention de visa a 
l’aéroport d’arrivée, le Sahara 
algérien se repositionne 
sur l’échiquier touristique 
mondial.
Ainsi, selon des sources 
algériennes, plus de 4 000 
étrangers, principalement des 
occidentaux, ont visité le sud 
algérien et ses splendides oasis. 
Les paysages désertiques, 
remplies d’histoire, du Sahara 
algérien sont la principale 

attraction des touristes, venus 
des quatre coins du monde.
À la recherche de sérénité et de 
quiétude, les touristes tombent 
sous le charme du site du 
patrimoine culturel mondial et 
du patrimoine naturel mondial, 

le Tassili n’Ajjer.
Reconnu par l’UNESCO en 
1982, le Tassili n’Ajjer offre 
une visite dans l’histoire 
de l’humanité et plonge ses 
visiteurs dans une ataraxie, 
loin des tracas du monde 

extérieur. Une aubaine pour 
les amateurs de l’accalmie.
Tassili n’Ajjer : que 
dit l’UNESCO du site 
préhistorique algérien
Quand on parle du Tassili 
n’Ajjer, on ne peut pas faire 
volte-face sur les gravures 
qui ont donné une dimension 
intemporelle à ce site. « Cet 
étrange paysage lunaire de 
grand intérêt géologique 
abrite l’un des plus importants 
ensembles d’art rupestre 
préhistorique du monde. 
Plus de 15 000 dessins et 
gravures permettent d’y 
suivre, depuis 6000 av. J.-C. » 
dit-il l’UNESCO sur son site 

internet.
L’Organisation des Nations 
unies pour l’éducation, la 
science et la culture ajoute, 
« La densité exceptionnelle 
des peintures et des gravures, 
et l’existence de nombreux 
vestiges préhistoriques sont 
des témoignages exceptionnels 
de la Préhistoire. Depuis 
10 000 ans avant notre 
ère jusqu’aux premiers 
siècles, les populations 
qui se sont succédées ont 
laissé de nombreuses traces 
archéologiques, habitats, 
tumuli et enclos, qui ont livré 
un abondant matériel lithique 
et céramique », lit-on.

Les compagnies 
aériennes se préparent 
déjà pour annoncer le 

programme de la prochaine 
saison hivernale. Entre 
promotions, ouverture de 
nouvelle ligne et renforcement 
du programme des vols, 
ces transporteurs aériens 
multiplient les préparatifs 
pour séduire davantage de 
passagers.
C’est le cas de Transavia qui 
vient de lever le voile sur ses 
plans prévus pour l’hiver. En 
effet, elle annonce l’ouverture 
de nouvelles lignes pour 
assurer la desserte Hurghada 
(Égypte) depuis Nantes et 

Rovaniemi (Finlande) depuis 
Paris-Orly. Mais aussi la 
prolongation de quatre routes 
vers le Liban, la Tunisie et 
l’Algérie.
En plus de l’ouverture de ces 
nouvelles lignes aériennes, 
Transavia compte renforcer 
son programme des vols prévus 
pour la saison estivale avec la 
prolongation de plusieurs de 
ses lignes. Notamment, celle 
qui relie entre l’aéroport de 
Lyon en France et celui de 
Tlemcen en Algérie.
Annoncés le mois de mars 
dernier, pour l’été 2023, les 
vols de Transavia depuis Lyon 
vers Tlemcen seront désormais 

opérés pour la nouvelle 
saison d’hiver 2023/2024. Et 
ce, à raison de deux vols par 
semaine. Opérés tous les lundis 
et les jeudis. Par ailleurs, pour 
cette saison, Transavia a fixé le 
niveau de ses prix à partir de 
78 euros.

Par ailleurs, pour l’hiver 
prochain, Transavia compte 
aussi maintenir ses liaisons 
au départ de Marseille vers 
Beyrouth, grâce à un vol par 
semaine. Mais aussi ses vols 
depuis Marseille et de Nice 
à destination de Monastir en 

Tunisie. Et ce, au rythme de 

deux vols par semaine pour 

chacune de ces destinations.

Pour rappel, en Algérie et 

depuis l’aéroport de Tlemcen, 

Transavia assure la desserte de 

Lyon, mais aussi de l’aéroport 

de Paris Orly. Par ailleurs, la 

compagnie aérienne dessert 

aussi l’aéroport de Caen avec 

des vols au départ de Tlemcen, 

comportant des escales à Lyon.

Le transfert illicite de fonds 
est une pratique commune 
dans les aéroports et les 

posts frontières. Les autorités 
s’efforcent de lutter contre le 
mouvement illégal de capitaux à 
travers une série de mesures, allant 
de la simple fouille aux inspections 
minutieuses.
Dans une enquête récente, la 
police des frontières a réussi à 
déjouer une tentative de transfert 
illicite de fonds considérables 
entre les deux aéroports d’Alger 
et d’Oran. La semaine dernière, 
une tentative de contrebande d’une 
somme faramineuse en devise a 
été contrecarrée avec succès.

Tentative illicite de transfert de 245 
000 euros déjouée aux aéroports 
d’Alger et d’Oran
Dans un communiqué officiel 
publié ce dimanche, les éléments 
de la sureté nationale ont révélé 
que deux opérations distinctes 
avaient été menées, dans lesquelles 
la police des frontières avait 
réussi à stopper une tentative de 
contrebande de fonds d’une valeur 
totale de 245 700 euros, opérations 

menées aux aéroports d’Alger et 
d’Oran.
La première opération s’est 
déroulée à l’aéroport international 
Houari Boumediene d’Alger. 
Après une inspection rigoureuse, 
les agents de la PAF ont saisi 
la somme de 104 200 euros, 
habilement dissimulée à l’intérieur 
d’un avion à destination d’Istanbul.
La seconde opération a été menée 
par une unité spéciale de la PAF 
à l’aéroport international Ahmed 
Ben Bella d’Oran. Au cours de 
cette opération, une somme de 
141 500 euros a été découverte, 
soigneusement cachée parmi les 
bagages d’un voyageur en partance 

pour Istanbul.
Ces deux opérations s’inscrivent 
ainsi dans le cadre d’une lutte 
acharnée contre le crime lié à 
la violation des règles et des 
réglementations relatives aux 
mouvements de fonds de et vers 
l’étranger. Les autorités visent 
ainsi à contrer les activités 
illicites et à garantir que les 
échanges financiers internationaux 
respectent les lois et les protocoles 
en vigueur.
Il jette 800 000 euros à la frontière 
algéro-tunisienne et prend la fuite 
vers l’Algérie
Plus tôt dans le mois, les autorités 
tunisiennes ont mis la main sur 

une sacoche contenant près de 
800 000 euros, appartenant à un 
individu suspect aux frontières. 
Interpellé par les agents de la 
Douane tunisienne, l’homme, qui 
était à moto, a ainsi pris la fuite en 
direction de l’Algérie en jetant sa 
sacoche à terre.
Le parquet du tribunal de la 
première instance de Kesserine 
a ainsi ordonné le lancement 
d’une enquête sécuritaire pour 
déterminer l’origine des fonds 
et les détails de l’affaire. Les 
soupçons des autorités tunisiennes 
se tournent vers une activité illicite 
ou une affaire de blanchiment 
d’argent.


